
PORT DE SAGUNT

Dita tradicional valenciana: ‘Els arbres de pinyol, pel novembre s’enterren i pel maig ixen al sol’.

L A  V O Z  D E  N U E S T R O S  P U E B L O S ,  C I U D A D E S  Y  C O M A R C A S ElPeriodicodeAqui.com

TIRADA: 20.000 EJEMPLARES/MES

Camp de 

MorvedreO
EL PERIODICO

N º  3 0 3

AÑO XIV
SEGUNDA 

QUINCENA DE 
NOVIEMBRE 

DE 2023

PETRÉS. Reabre el castillo 
con un mercado medieval e 
infi nitas actividades.  P14

COMARCA.  Las ferias de Faura y Algímia d’Alfara ca-
lientan motores para el primer y el segundo fi n de se-
mana de diciembre.  P13 y 15

L A  V O Z  D E  N U E S T R O S  P U E B L O S ,  C I U D A D E S  Y  C O M A R C A S

PETRÉS. 
con un mercado medieval e 
infi nitas actividades. 

DE 2023

L A  V O Z  D E  N U E S T R O S  P U E B L O S ,  C I U D A D E S  Y  C O M A R C A SN º  3 0 3

DE 2023

La Gerencia resucita
▶ LOS JARDINES DEL ANTIGUO EDIFICIO DE LOS ALTOS ESTARÁ ABIERTO A LA CIUDADANÍA EL 16 DE DICIEMBRE P6



SEGUNDA QUINCENA DE NOVIEMBRE DE 2023 | OEL PERIODICO n CAMP DE MORVEDRE
2 OPINIÓN

XARXES
Seguidors del grup

TOTAL 86.000 4.717 2.234

Seguidores d’ @aquimorvedre

E
stos dies vivim instants espe-
cials a Estivella. El motiu és 
gran. Un jove director, Josep-
Miquel Martínez, va començar 

a dirigir la banda l’any 1998. Ningú dels 
qui vàrem viure aquell primer concert 
pensàvem que, després de mig quart de 
segle, continuaria eixe veí de Quart de 
les Valls dirigint-la. La commemoració 
és un bon moment per a reivindicar un 
compositor de la comarca, protagonis-
ta de gestes i treballs que mereixen un 
major reconeixement per part de la so-
cietat i del món bandístic. 

José Miquel Martínez és una ànima 
incansable. Resulta un creador mu-
sical sense límits. Pot definir-se com 
un inconformista que troba sempre 
nous motius per a combinar les no-
tes musicals i reivindicar amb el so: 
tradicions, sentiments, històries. Les 
músiques de Martínez emocionen per 
la seua manera de ser, però sobretot 
són atreviments que no es desente-
nen de la realitat en la qual viu. Allí 
està “Vents del Garbí”, guanyador del 
premi de composició “Ciudad de To-
rrevieja” i el premi “Euterpe” de la 

Federació de Societats Musicals de la 
Comunitat Valenciana (FSMCV). Tam-
bé el premi “Orpheo” de la Federació 
de Societats Musicals de la Comunitat 
Valenciana del Camp de Morvedre pel 
projecte «Cant a Estivella». A més,  ha 
creat un gran nombre de: pasdobles, 
obres per  a bandes i solistes o músi-
ca de cambra i tradicional. 

No puc oblidar l’himne que creàrem 
junts, el “Cant a Estivella”, l’any 2017. 
La sort de treballar amb ell suposà 
l’oportunitat de descobrir la bona mú-
sica i l’ocasió d’emocionar-me amb els 
seus pentagrames. 

En defi nitiva, no hem de perdre de 
vista les persones del Camp de Morve-
dre que destaquen en qualsevol camp. 
En eixe cas, es troba el músic Josep Mi-
quel Martínez. A voltes, busquem fora 
el que tenim a casa i ens oblidem del 
que hi ha ací. Aniversaris, com este que 
ara se celebra a Estivella, són un bon 
motiu per reivindicar l’obra de Josep-
Miquel. Pensem que el patrimoni mu-
sical de la comarca creix cada dia amb 
el bon treball de compositors destacats 
com el mestre Martínez.

25 LÍNIES I UN PAPER
Lluís Mesa i Reig

CRONISTA OFICIAL D’ESTIVELLA

Josep Miquel Martínez, 
compositor i director
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LA VIÑETA, POR VICENTE J. GARCÍA NEBOT

E
l mes de noviembre es-
tá marcado en rojo en los 
calendarios. El día 25 es 
el Día Internacional de la 

Eliminación de la Violencia con-
tra la Mujer. No es un día de cele-
bración, sino más bien un recor-
datorio sombrío de la persistente 
epidemia de violencia que afecta 
a mujeres de todas las edades, ra-
zas, religiones y clases sociales en 
todo el mundo. La triste realidad 
es que, a pesar de los avances en 
muchos aspectos de la sociedad, 
la violencia de género sigue sien-
do una mancha indeleble en nues-
tro tejido social.

Más de 50 mujeres han sido ase-
sinadas en 2023 a poco más de un 
mes de que acabe el año. Por ello, 
este día no debería pasar desaper-
cibido. Es una oportunidad para 
detenernos y reflexionar sobre 
el estado actual de la igualdad de 
género y la necesidad apremiante 
de un cambio. Las estadísticas son 
alarmantes: una de cada tres mu-
jeres ha experimentado violencia 
física o sexual en algún momento 
de su vida, y en muchos casos, la 
violencia está enraizada en estruc-
turas de poder desequilibradas y 
actitudes arcaicas.

La violencia contra las mujeres 
no es solo un problema de las mu-

jeres; es un problema de toda la 
sociedad. Todos, independiente-
mente de nuestro género y siglas 
políticas a las que votemos, de-
bemos unirnos para condenar y 
combatir la violencia de género en 
todas sus formas. No podemos se-
guir siendo testigos pasivos de la 
opresión y el sufrimiento que mu-
chas mujeres enfrentan a diario.

Es imperativo que, como socie-
dad, promovamos la educación y 
la conciencia sobre la igualdad de 
género desde una edad temprana. 
Debemos desafi ar las normas de 
género que perpetúan estereoti-
pos dañinos y contribuyen a un 
ambiente propicio para la violen-
cia. Las instituciones educativas, 
los medios de comunicación y los 
líderes comunitarios tienen la res-
ponsabilidad de desempeñar un 
papel activo en la formación de 
una cultura que respete y celebre 
la diversidad, donde la violencia 
de género no tenga cabida.

La lucha por la igualdad de gé-
nero es una responsabilidad com-
partida, y este 25 de noviembre 
es una oportunidad para renovar 
nuestro compromiso y recordar-
nos a nosotros mismos que, has-
ta que cada mujer sea libre de vi-
vir sin miedo, nuestra labor no 
está completa.

EDITORIAL

Llamada urgente
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Estando más caducados
que el yogur de un basurero,
pretenden darnos lecciones
de moral, al pueblo entero.

Estos ilustres juristas
según la Constitución,

transcurridos cinco años
deben dejar el sillón;

y los que debiendo estar
hace cinco años en casa,

son los que a todos exigen
que acaten la democracia.

Y que lo pidan a otros,
¡Vaya que si tiene gracia!

Mientras que por la entrepierna
se pasan la Carta Magna. 

La Constitución lo expresa
meridianamente claro,

que transcurrido su tiempo
deben cesar su mandato. 

Dimitió su presidente
y no le siguió ni uno,

que no sueltan el sillón
¡Ni aplicando tres en uno!

¡Cúmplase!

VEINTICUATRO 
VERSOS

Juan Picazo
EL POETA DEL PUEBLO

H
oy me voy a permitir 
la licencia de hablar de 
mí misma. O, mejor di-
cho, de mis criaturas, 

que son como una prolongación 
de mí. 

No me refiero, como ya habrá 
adivinado alguien, a mis hijas, si-
no a mis libros, a esa locura a la 
que me lancé ya hace siete años 
y que crecen sin parar. Ya son 
diez, y pronto aumentaremos 
la familia, pero eso ya lo conta-
ré en su momento.

Uno de los momentos más má-
gicos que puede vivir una jun-
taletras apasionada como yo es 
ese en el que ve por primera sus 
palabras, negras sobre blanco, 
encuadernadas y listas para vo-
lar a otras manos. Me pasó con 
el primero y me sigue pasando 
cada vez que una nueva criatu-
ra toma forma, hasta ese instan-
te en que por fin me reconocí 
como escritora. Escritora, una 
palabra que a veces pienso que 
me queda grande y por la que 
saco pecho siempre que puedo.

Pero hoy venía a hablar de 
otro de esos momentos mági-
cos, el de la presentación de ca-
da libro. O las presentaciones, 
para ser exacta. Porque, des-
pués de esa primera ocasión en 
que la obra se da a conocer vie-
nen otras, y esas tienen su pro-
pia vida.

La pandemia, y todo lo que si-
guió, redujeron esas ocasiones a 

la nada, y ha costado mucho re-
tomar el ritmo. Pero ahora pa-
rece que por fin hemos supera-
do aquello, y vuelven a pedirme 
que vaya a uno y otro sitio, en 
un desenfreno de palabras y ki-
lómetros que me sube la adre-
nalina como pocas otras cosas 
lo hacen.

Lo normal es que la gente 
tenga interés en conocer la úl-
tima de las criaturas, la más re-
ciente, y que sea esta la que pa-
sea por el mundo. Pero cuando 
libros que ya han cumplido 
cinco años, o tres, son los que 
son demandados, el subidón 
es doble. Que a ese hermano 
mayor destronado por el re-
cién nacido le aparezcan nue-
vos admiradores es un placer. 
Un placer que estoy teniendo 
la suerte de vivir en estos días. 
Por supuesto, sin olvidarme 
del benjamín, que las madres 
nos repartimos en la atención 
a nuestros hijos.

Tal vez a quien no esté en es-
te mundo de letras y pasiones le 
cueste entenderlo, pero hay vi-
da más allá de premios archico-
nocidos y marketing comercial. 
Un mundo donde cada ejemplar 
vendido, donde cada libro dedi-
cado es una emoción nueva.

Gracias a todas las personas 
que leen y, especialmente gracias 
a las que me leen. Porque pocas 
frases suenan mejor que un “me 
ha encantado tu libro”.

Libros y presentaciones

TRIBUNA LIBRE

L
a setmana del Black Friday (Novembre ianqui: Halloween, 
Thank’s Giving Day...), també celebrarem dissabte vinent 
el 25-N, Dia Intercional de l’Eliminació de la Violència con-
tra la Dona: ens veiem dissabte vinent a la manifestació 

que comença a la tinència d’alcaldia del Port de Sagunt a les 18 
hores. I dilluns passat, 20-N, celebràrem el Dia de les Lletres Va-
lencianes. Per què? El 20 de novembre de 1490 va eixir d’una im-
premta valenciana la primera edició del Tirant lo Blanc. Es trac-
ta d’una novel·la cavalleresca, la més representativa del Segle 
d’Or valencià i una de les obres més importants de la literatura 
universal, i de la qual Cervantes va assegurar al Quijote -a través 
del capellà i el barber que cremen els llibres que l’han trastor-
nat- que era el millor llibre del món pel seu realisme, ja que en 
l’obra els cavallers mengen i dormen, són ferits, pateixen... Mar-
torell va saber trencar amb el món fantasiós dels llibres de cava-
lleria per a crear una novel·la moderna, alhora complexa i diver-
tida. Amb una prosa a vegades solemne i a vegades col·loquial, 
el cavaller Tirant viu aventures, batalles i amor, des d’Anglaterra 
fins a Constantinoble.

Què podeu fer este Black Friday? En comptes de comprar qual-
sevol estri electrònic amb obsolescència programada, podeu 
comprar alguna de les nombroses edicions del Tirant. No cal que 
siga la versió original del S. XV, que vos pot costar de llegir. Però 
n’hi ha moltes d’adaptades al valencià modern amb les quals po-
deu començar a introduir-vos en el món del Tirant, i qui sap si 
en futur vos atrevireu amb l’original. A mi em captiven els estra-
tagemes bèl·lics i les escenes “picants” a la cort de l’Imperi Grec 
a Constantinoble (l’actual Istanbul). Això vos servirà per a cele-
brar el dia del llibre valencià, que ha passat sense pena ni glòria. 
L’actual govern valencià està obsessionat a descatalanitzar el va-
lencià (no res: “este”, “lo”, “artiste”. Quatre “favaes”), però sense 
usar-lo. “Cosas veredes, amigo Sancho”.

A Sagunt tampoc vindria malament un poc més d’ímpetu en 
l’ús del valencià en la retolació i la publicitat institu-

cional (l’allau de propaganda EDUSI per terra, mar 
i aire només l’he vista en castellà). I al projecte de 
pressupost per al 2024 han desaparegut les ajudes 
a comerços i associacions per a promoció del va-

lencià. En fi, esperem que tot no siga com la 
bufa del bou, tot aire.

l’ús del valencià en la retolació i la publicitat institu-
cional (l’allau de propaganda EDUSI per terra, mar 
i aire només l’he vista en castellà). I al projecte de 
pressupost per al 2024 han desaparegut les ajudes 
a comerços i associacions per a promoció del va-

lencià. En fi, esperem que tot no siga com la 
bufa del bou, tot aire.

La bufa del bou, 
tot aire

OPINIONES DE AQUÍ

Lluís Alcaide

PORTAVEU LOCAL DE COMPROMÍS A SAGUNT

Pere Ferrer
PERIODISTA

Y
a me gustaría  a mí y a todos, pero no, la rallada 
imperialista de Putin continúa y los de Zelens-
ki resisten. 

Lo que ocurre es que un nuevo frente se ha 
abierto en la franja de Gaza y los medios de comunica-
ción, como les ocurre a las personas en el amor, o me-
jor desamor, se acuerdan que un clavo quita otro clavo 
y los focos se apagan en Ordesa (siempre fuente de con-
flictos) y giran hacia Oriente Medio, donde terroristas de 
Hamás y judíos mega militarizados mantienen una cru-
zada milenaria que, a buen seguro, a los pobres palesti-
nos hace tiempo que se la trae al pairo, máxime cuando 
se convierten en las principales víctimas.

Lo lastimero en el plano informativo es ver como este 
tipo de noticias pasan de la primera plana, de la home pa-
ge, de los primeros puestos del time line para acabar en 
un segundo, tercer plano o lejos de ese skroll con el que 
se manejan con más destreza nuestros hijos. 

Cierta penilla da ver también ahora al corresponsal 
de turno de la televisión pública o privada, desplaza-
do en ‘un tres i no rés’ de Kiev a Gaza, con camisa dis-
tinta, eso sí, pero manteniendo ese mismo tono de po-
se emocional que con el paso de los días ya empieza a 
sonar impostado.

Y mientras tanto, los políticos lanzando mensajes de 
rechazo, deseando el fin de las hostilidades, reclamando 
vía libre para la ayuda humanitaria y con tantas y tantas 
palabras vacías que se repiten cada vez que estalla un 
nuevo conflicto.

Apena ver como hay zonas de tensión que se con-
vierten en un campo de batalla, donde las víctimas 
siempre son las mismas, los más débiles y en los que 
la denominada ‘comunidad internacional’ es inca-
paz de templar gaitas y los medios de comunicación, 
mientras tanto, van moviendo el foco para no cansar 
a la audiencia.

WATCHMEN

¿Acabó la invasión de Ucrania? ¡Ojalá! 

Un nuevo frente se ha abierto en la franja de 
Gaza y los medios de comunicación, como 
les ocurre a las personas en el amor, o mejor 
desamor, se acuerdan que un clavo quita 
otro clavo y los focos se apagan en Ordesa 
(siempre fuente de confl ictos) y giran hacia 
Oriente Medio, donde terroristas de Hamás 
y judíos mega militarizados mantienen una 
cruzada milenaria”

‘

Susana Gisbert
FISCAL Y ESCRITORA (X: @GISB_SUS)
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La Plataforma Intermodal del 
área logística de Sagunt im-
pulsará la descarbonización 
del transporte y apostará por 
el consumo energético reno-
vable y sostenible.

La plataforma intermo-
dal es una infraestructura de 
transporte y logística situada 
en la parcela TI de 688.000 
metros cuadrados, dentro 
del área delimitada en el Plan 
Especial de Ordenación del 
Área Logística de Sagunt (PE).

Con el objetivo de cumplir 
el compromiso adquirido 
con la multinacional Power-
Co de comenzar las obras en 
el primer trimestre de 2024, 
el Gobierno valenciano ha 
decidido asumir con recur-
sos propios la fi nanciación 

de una obra que inicialmen-
te iba a ser asumida por el 
Estado, a través de Adif y la 
Autoridad Portuaria de Va-
lència.

En este sentido, cabe recor-
dar que el Consell aprobó el 
pasado 24 de octubre un con-
venio entre la Conselleria de 
Hacienda, Economía y Admi-
nistración Pública, y la Con-
selleria de Medio Ambiente, 
Agua, Infraestructuras y Te-
rritorio, y Espacios Económi-
cos Empresariales (EEE) pa-
ra el diseño, construcción y 
puesta en funcionamiento de 
esta infraestructura, que tie-
ne un coste estimado de 98,4 
millones de euros y un pla-
zo de ejecución de 24 meses.

Asimismo, el pasado 3 de 
noviembre el Consell tam-

bién autorizó la contrata-
ción de las obras de la fase 1 
de la plataforma intermodal 
en el Área Logística de Sagun-
to, Parc Sagunt II, así como 
el proyecto de construcción 
de la urbanización interior, 
con un presupuesto de gasto 
máximo para el contrato de 
114.337.474,69 euros.

La consellera de Hacien-
da, Ruth Merino, explicaba 
que los Presupuestos de la 
Generalitat para 2024 incor-
poran ya 51,4 millones para 
esta infraestructura a través 
de Espais Economics Empre-
sarials, ente gestor del polígo-
no adscrito a la Conselleria 
de Hacienda que actúa como 
agente urbanizador.

“Las promesas del Go-
bierno anterior se transfor-

man en acciones concretas 
a través de inversiones rea-
les en los Presupuestos de 
2024”, destacaba Ruth Meri-
no, quien recordaba que la 
Dirección General de Patri-
monio también ha iniciado 
la búsqueda de suelo para la 
instalación del centro de for-
mación Campus Battery.

POLO “CERO EMISIONES”
Por su parte, la secretaria 
autonómica de Economía y 
presidenta de EEE, María Jo-
sé Mira, enfatizaba que esta 
infraestructura “sitúa a Parc 
Sagunt y a la Comunitat Va-
lenciana en el centro neurál-
gico de la actividad logísti-
ca e industrial internacional 
y como referente de un mo-
delo productivo sostenible, 

efi ciente y respetuoso con el 
medio ambiente”.

En este sentido, María José 
Mira expresaba que con esta 
plataforma “acompañamos a 
PowerCo en su propósito de 
conseguir un polo logístico e 
industrial de cero emisiones 
de gases de efecto invernade-
ro con los objetivos energéti-
cos y climáticos de la Unión 
Europea”.

El proyecto constructivo 
para desarrollar las actuacio-
nes de la nueva terminal in-
termodal está dividido en dos 
partes. Una correspondiente 
a la obra eminentemente fe-
rroviaria, y, otra, a la obra de 
urbanización.

En concreto, el proyecto 
de construcción de la ter-
minal intermodal en su fa-

INDUSTRIA

n EFE | SAGUNT

Proyecto de la gigafactoría de PowerCo en Parc Sagunt II./ EFE

La intermodal
mira al futuro
▶ EL CONSELL AUTORIZA LAS OBRAS DE 100 MILLONES PARA LA PLATAFORMA DE 
TRANSPORTE Y LOGÍSTICA ‘CERO EMISIONES’ UBICADA JUNTO A LA GIGAFACTORÍA 

La secretaria 
autonómica 
de Economía, 
María José Mira, 
destaca que la 
infraestructura 
“sitúa a Parc 
Sagunt y a la 
Comunitat en el 
centro neurálgico 
de la actividad 
logística e industrial 
internacional”

*
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se I se centra en el ámbito 
ferroviario, que permitirá la 
puesta en servicio de la ins-
talación pública que, de mo-
do general, también podrá 
servir como apoyo a la fac-
toría industrial que se insta-
lará en el Área Logística de 
Sagunto. Así, esta actuación 
incluye las vías, la electrifi-
cación, así como las instala-
ciones de señalización y se-
guridad.

Por su parte, el proyecto de 
construcción de la urbaniza-
ción interior se centra en el 
ámbito urbanizador de la fa-
se 1 de la actuación, e incluye 
los accesos asociados a la ter-
minal, así como las zonas ver-

des, redes de servicios e insta-
laciones generales asociadas.

MÚLTIPLES ACTUACIONES
En el ámbito de la nueva pla-
taforma intermodal, Espacios 
Económicos Empresariales 
(EEE) como agente urbaniza-
dor de toda el Área Logística, 
está ejecutando el proyecto 
de urbanización como alter-
nativa técnica del PAI.

Para ello, se van a realizar 
diversas actuaciones en la 
urbanización cuyo objetivo 
es el de fomentar diversos 
modos de transporte como 
dos paradas de autobuses; 
estacionamiento de bicicle-
tas en sus amplias zonas ver-
des; itinerarios peatonales 
completamente ajardinados 
con amplias zonas estancia-
les, así como accesos adecua-
dos acordes con la distribu-
ción urbana y actividad de 
la zona.

En este sentido, está previs-
ta la implementación de di-
versas medidas como la me-
jora del entorno inmediato, 
a través de la ampliación de 
las aceras existentes; poten-
ciar la señalética para guiar 
a los pasajeros recién llega-
dos a los diferentes modos 
de movilidad disponible, fa-

voreciendo recorridos accesi-
bles hasta las paradas o esta-
ciones de transporte público; 
adaptar las paradas de auto-
bús metropolitano, con unas 
características adecuadas y 
accesibles, así como crear 
una infraestructura de apar-
camiento seguro para bicicle-

tas, con criterios de diseño de 
comodidad, seguridad y cali-
dad, con posibilidad de esta-
cionamiento tanto de corta 
estancia como de larga es-
tancia.

Del mismo modo, se pre-
tende crear una conexión 
adecuada entre los distin-

tos modos de transporte que 
confluyan en el nodo de la 
plataforma intermodal, te-
niendo en cuenta la ubica-
ción de la actual estación de 
ferrocarril de pasajeros de 
Sagunt; impulsar suelo de ca-
rácter terciario o dotacional 
con objeto de mejorar el en-

torno urbano y favorecer la 
estancia e intercambio mo-
dal a los usuarios; fomentar 
el despliegue de vehículos de 
bajas emisiones mediante la 
implantación de puntos de 
recarga de vehículo eléctri-
co, y conectar la Vía Verde 
Ojos Negros con la Vía Xurra.

EL DATO
La fase inicial, en 
la que se invertirán 
51,4 millones, 
empezará en el 
primer trimestre de

2024

Prefi guración de la plataforma intermodal junto a la fábrica de celdas de baterías. / EPDA
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Las obras de la zona este de 
la antigua Gerencia de Altos 
Hornos del Mediterráneo 
(AHM) del Port de Sagunt es-
tán prácticamente finaliza-
das. La semana pasada se 
firmó el acta de recepción 
parcial de la obra. La previ-
sión es que los jardines ya 
rehabilitados de la Gerencia 
se abran al uso público el 
próximo 16 de diciembre.

En concreto, la obra de es-
ta primera actuación, que 
no es la parte más vistosa 
del proyecto, se ha centrado 
principalmente en la recu-
peración y reorganización 
de la circulación interior 
del recinto mediante cami-
nos y senderos peatonales 
y para medios de transpor-
te no motorizados. Asimis-
mo, también se ha prioriza-
do mantener la estructura 
de islas originales, rehabi-
litando los espacios verdes 
que albergan y realizando 
un tratamiento de vegeta-
ción y fauna, además de la 
instalación de cartelería 
identificando las especies 
autóctonas; la instalación 
de redes, de red eléctrica, 
iluminación y agua potable, 
entre otros; la restauración 
de las edificaciones existen-
tes para frenar su avanzado 
estado de deterioro; la reu-
bicación de aparcamientos 

PATRIMONIO

Los jardines de la antigua Gerencia 
de AHM abrirán el 16 de diciembre

▶ CONCLUYE LA PRIMERA FASE DE LAS OBRAS QUE RECUPERARÁN UN ESPACIO CON GRAN PESO PATRIMONIAL PARA EL PORT

Entorno rehabilitado de la Gerencia de los Altos Hornos del Mediterráneo y autoridades visitando el espacio. / EPDA

El antes y el después de los jardines de la antigua Gerencia de Altos Hornos del Mediterráneo. / EPDA

La actuación 
destinada a 
convertir el espacio 
en un parque 
público y urbano 
está cofi nanciada 
por el Fondo Feder 
de la Unión Europea 
y la Diputación de 
Valencia

*
de bicicletas, y la señaliza-
ción de todo el espacio con 
las condiciones y recomen-
daciones de uso.

La inversión necesaria 
para convertir la zona Este 
de los jardines de la Geren-
cia en un parque público y 
urbano ha sido de más de 
1.600.000 €, cofinanciados 
al 50 % por el Ayuntamiento 
de Sagunto y la Unión Euro-
pea, a través del Fondo Eu-
ropeo de Desarrollo Regio-
nal (FEDER). La actuación 
de rehabilitación global de 
la Gerencia, que también 
contemplará la zona Oes-
te, asciende a un total de 
2.257.710 €, que cuenta tam-
bién con una subvención de 
la Diputación de Valencia 
de 1.450.000 € conseguida 
a través del Plan de Inver-
siones + de 2021.

EPICENTRO SOCIAL
La Gerencia es, en palabras 
del alcalde, Darío Moreno, 
hace unas semanas, “una de 
esas joyas de la corona” que 
se están recuperando por 
parte del ámbito público en 
los últimos años. Uno de los 
principales objetivos, seña-
laba, es convertir la Geren-
cia en un eje del patrimonio 
industrial, pero también so-
cial y medio ambiental en el 
Port de Sagunt. 

El espacio se convertirá 
en un lugar para la ciudada-
nía de primera calidad. Un 
espacio que está abierto pa-
ra el disfrute de todos. More-
no indicaba que a partir de 
que se abra el espacio al pú-
blico “podremos valorar to-
dos los trabajos que se han 
hecho para conservar nues-
tro patrimonio industrial”. 

Por su parte, Patricia Sán-
chez aseguraba que con la 
finalización se está “po-
niendo en valor todo este es-
pacio de la Gerencia” y que 
lo que se pretende con es-
ta actuación es, además del 
disfrute de los ciudadanos y 
ciudadanas, “honrar la me-
moria de los años de los Al-
tos Hornos y de todo lo que 
supone para la ciudadanía”.

despuésantes
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Bienestar social, promoción 
de la ciudad y sostenibilidad. 
Estos son los tres ejes princi-
pales sobre los que se apoyan 
los presupuestos municipales 
para el año que viene. Las 
cuentas se aprobarán en el 
pleno extraordinario convo-
cado para el jueves 23 de no-
viembre, según lo previsto 
cuando se imprime este rota-
tivo. 

En total, 97,9 millones de 
euros, un 4% más que en 
2023. El capítulo de gastos 
se incrementa en 3’6 millo-
nes de euros, mientras que 
la partida de ingresos crece 
algo más de 2’3 millones, en 
comparación con los datos 
del año anterior, en los que 
se presupuestaron 94’2 mi-
llones y 95.6 millones, res-
pectivamente. Especialmen-
te relevante es el presupuesto 
destinado a inversiones, que 
crece un 14 % respecto a 2023 
y supera los 17’1 millones de 
euros.

El proyecto de presupuesto 
se presentó en dos audiencias 
públicas, en las que el alcal-
de, Darío Moreno, enumeró 
las cifras más importantes del 
mismo, así como las princi-
pales áreas de gastos. La ciu-
dadanía pudo expresar su 
opinión, queja y sugerencias. 
Habrá “contención en lo que 
son gastos genéricos”, indicó 
el alcalde, quien subrayó que 
hay ámbitos en los que se ha-
bla de “inversión social”. 

BIENESTAR SOCIAL
El presupuesto destinado al 
bienestar social en Sagunt 
muestra aumentos significa-
tivos en diversas áreas. Ser-
vicios Sociales y Mayores re-
ciben 6.6 millones de euros, 
con un aumento del 9 % res-
pecto a 2023. Igualdad tiene 
asignados 645,091 €, un 3 % 
más que en 2023. La lucha 
contra la violencia de género 
cuenta con 65,000 €, y Políti-
cas LGTBQ+ tiene asignados 
12,000 €. En salud, se incre-
menta el presupuesto en un 
23 %, alcanzando 819,924 €. 
Asimismo, se destacan au-
mentos en Cementerios (60 
%) y Seguridad (18 %). Las in-
versiones en infraestructuras 
educativas experimentan un 
aumento del 98 %, con asig-
naciones específicas para dis-
tintas instituciones educati-
vas. Deportes recibe un 4 % 
más, con inversiones en ins-
talaciones deportivas. Cultu-
ra cuenta con un presupues-
to de 1.18 millones de euros, 
incluyendo apoyo a socieda-
des musicales.

PROMOCIÓN
Este apartado de las cuen-
tas municipales abarca cinco 
áreas: turismo, patrimonio 
cultural e industrial, promo-
ción económica y empleo, 

comercio y mercados, y agri-
cultura. En Turismo, se asig-
nan 2,079,873 €, un aumento 
del 77 % respecto a 2023, con 
1,386,160 € del Plan de Sos-
tenibilidad Turística del Mi-
nisterio de Turismo. Se busca 
impulsar un modelo turístico 
sostenible y valorar el patri-
monio histórico e industrial. 
El subapartado de Patrimo-
nio Cultural e Industrial des-
tina fondos a la recuperación 
de elementos patrimoniales. 
Promoción Económica y Em-
pleo prioriza el acceso al tra-

bajo, con aumentos notables 
en Taller de Empleo, EXPLUS/
ETRAME/EMDISC, EMPUJU 
y EMPACE. Comercio y Mer-
cados cuenta con 1,127,543 €, 
destinando fondos a la pro-
moción del comercio local y 
ayudas al consumo. Agricul-
tura recibe 2,073,990 € para 
impulsar el sector y apoyar a 
agricultores locales. El presu-
puesto se enfoca en mantener 
la vitalidad de los barrios, ge-
nerar empleo y fomentar un 
comercio de cercanía con me-
nor impacto ambiental.

SOSTENIBILIDAD
En Sostenibilidad Ambien-
tal, el presupuesto para Me-
dio Ambiente en Sagunt es 
de 2,556,105 millones de eu-
ros, marcando un aumento 
del 111 % respecto a 2023. Es-
tos fondos se destinan a mejo-
rar la eficiencia energética del 
alumbrado público (1,570,888 
euros) y a inversiones en fo-
tovoltaicas y autoconsumo 
(200,000 euros). El Ayunta-
miento busca reducir la hue-
lla de carbono para lograr una 
ciudad más verde y sostenible. 
La Sociedad Anónima de Ges-
tión (SAG) cuenta con 16 millo-
nes de euros para la limpie-
za y aseo urbano. El capítulo 
de Personal del Ayuntamien-
to experimenta un aumento, 
alcanzando los 34,458,000 € 
en el proyecto de presupues-
to de 2024, en comparación 
con los 33,840,000 € en 2023.

ingresos
Respecto a los ingresos, 

los impuestos directos se-
rán de 36.620.000 €, los im-
puestos indirectos serán de 
3.050.000 €, las tasas, pre-
cios públicos y otros ingre-
sos alcanzarán los 14.130.450 
€ y las transferencias corrien-
tes serán de 26.274.780 €. Asi-
mismo, se prevé una opera-
ción de crédito aproximada 
de 6.000.000€.

PRESUPUESTOS

El alcalde de Sagunt presentó el proyecto de los presupuestos para el año que viene. / EPDA

Bienestar social, 
promoción y 
sostenibilidad: 
las claves de los 
presupuestos
▶ EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO APROBARÁ 
UNAS CUENTAS DE 98 MILLONES PARA 2024

Las cuentas 
para 2024 
reflejan un 
aumento en 
inversiones 
de más de 
un 14% con 
respecto 
al ejercicio 
anterior

*

Del presupuesto que prevé aprobarse en el pleno 
municipal del 23 de noviembre, el equipo de go-
bierno destaca la “eficiencia presupuestaria” y la 
“continuidad en la recuperación tras crisis ante-
riores”. Las cuentas se enfocan en bienestar so-
cial, promoción de la ciudad y sostenibilidad am-
biental. Aumentos significativos se destinan a 
servicios sociales, inversiones educativas y turis-
mo sostenible. Reflejan un compromiso con la in-
clusión y la reducción de la huella de carbono. Los 
ingresos incluyen impuestos directos, indirectos, 
tasas y transferencias corrientes, con una opera-
ción de crédito prevista. Suponen un aumento en 
gastos de 3,6 millones de euros y un crecimiento 
de ingresos de 2,3 millones en comparación con el 
año anterior.

La esencia de las cuentas para 2024
RESUMENLa promoción de 

la ciudad abarcará 
inversiones 
en turismo, 
patrimonio, 
comercio y 
agricultura, así 
como partidas 
para el impulso 
patrimonial 
y el fomento 
económico y 
laboral

*

En relación a la 
Sociedad Anónima 
de Gestión (SAG), 
el presupuesto 
para la limpieza y 
aseo urbano del 
término municipal 
es de 16 millones 
de euros

*
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Desde los departamentos de 
Educación y Promoción Eco-
nómica durante las últimas se-
manas se han ido mantenien-
do diferentes reuniones con 
grandes empresas de la co-
marca, donde se han aborda-
do las diferentes posibilidades 
de trabajar en una línea con-
junta para el fomento de em-
pleo y promoción la FP dual 
con los centros educativos de 
la ciudad.

En este sentido, el concejal 
de Educación y de Promoción 
Económica, Raúl Palmero, ha 
transmitido su gran satisfac-
ción por el gran interés mos-
trado por todas las empresas 
con el afán de seguir poten-
ciando la creación de empleo 
y que el Ayuntamiento sea un 

referente en este sentido con 
su agencia de departamen-
to de colocación desde Pro-
moción Económica. También 
han transferido buenas sensa-
ciones en el sentido de crear 
nuevas líneas de actuación y 
trabajo para gestionar la FP 
dual con nuevos ciclos forma-
tivos de la ciudad.

La semana pasada se man-
tuvo una reunión con una de-
legación educativa alemana 

que se informó sobre la FP 
dual en la localidad y su red 
de ciclos formativos. Además, 
se compartieron las experien-
cias del Ayuntamiento y se re-
goció información referente 
a la educación y al sistema 
educativo vigente en Alema-
nia. En definitiva, jornadas de 
aprendizaje e intercambio de 
sinergias para trabajar en la 
optimización de los servicios 
educativos de la ciudad.

EMPLEO

Sinergia estratégica en Sagunt 
para impulsar la FP dual en los 
centros y fomentar el empleo

Miembros que participaron en la reunión. / EPDA

▶ EL AYUNTAMIENTO 
TRABAJA EN LA CREACIÓN 
DE NUEVOS CICLOS 
FORMATIVOS EN LA CIUDAD  n REDACCIÓN | SAGUNT  

El Ayuntamiento de Sagunt ha 
recibido una subvención de 
2.001.722 euros para la realiza-
ción de actuaciones entorno a 
los ejes programáticos: transi-
ción verde y sostenible, mejo-
ra de la eficiencia energética, 
transición digital y competiti-
vidad, cuya duración prevista 
es de tres anualidades con fina-
lización en junio de 2026.

La concejala de Turismo, Na-
talia Antonino, destacaba “que 
hayan confiado en nuestro mu-
nicipio, tanto La Secretaría de 
Estado de Turismo (SETUR) 
del Ministerio de Industria, Co-
mercio y Turismo como Tu-
risme Comunitat Valenciana 
(Turisme CV) para el desarro-
llo de Plan de Sostenibilidad 
Turística”.

Además, señalaba “el esfuer-
zo del departamento de Turis-
mo, que ha permitido recibir 

una subvención para acome-
ter durante los próximos tres 
años este tipo de actuaciones, 
de manera que estos fondos 
europeos tengan un impacto 
importante en la oferta turís-
tica de Sagunt”.

El Plan de Sostenibilidad 
Turística en Destino (PSTD) 
proviene del Fondo Next Ge-
neration EU, fondo de recupe-
ración europeo. Es en el mar-
co del Plan de recuperación, 

transformación y resiliencia 
(PRTR) el instrumento con el 
cual el Estado español aplica 
los recursos asignados por las 
autoridades europeas, y más 
concretamente, el Plan de mo-
dernización y competitividad 
del sector turístico que, a tra-
vés de las comunidades au-
tónomas, transfieren las sub-
venciones a la entidad local, 
en este caso al Ayuntamiento 
de Sagunt.

TURISMO

La UE inyecta dos millones para 
fomentar el turismo sostenible

Grau Vell de Sagunt. / EPDA

▶ LA INVERSIÓN 
PERMITIRÁ ACTUACIONES 
ENCAMINADAS A LA 
TRANSICIÓN VERDE

 n REDACCIÓN | SAGUNT  
El Ayuntamiento de Sagunt 
y la Autoridad Portuaria 
de Valencia (APV) se han 
comprometido a continuar 
avanzando en el proyecto 
de integración puerto-ciu-
dad. El alcalde de Sagunt, 
Darío Moreno, ha mante-
nido un encuentro con la 
presidenta de la APV, Mar 
Chao, en el que le ha tras-
ladado que “la apertura 
del entorno portuario, pa-
ra convertirlo en un espa-
cio para la ciudadanía, es 
una prioridad para el Ayun-
tamiento”.

Ante la petición del con-
sistorio de avanzar en la in-
tervención que armonice el 
recinto portuario con la ciu-
dad, la APV mostraba “una 
sensibilidad total hacia las 
reivindicaciones del muni-
cipio”. En palabras del alcal-
de, Darío Moreno, se ha tra-
tado de “una reunión muy 
productiva” en la que se ha 
abordado tanto la apertura 
de la zona norte del Puer-
to, como la recuperación 
y puesta en valor del Grau 
Vell.

En cuanto a la integración 
puerto-ciudad, el Ayunta-

miento y la APV ya trabajan 
en el diseño de la apertura 
del recinto. “Nos encontra-
mos ahora mismo en la fa-
se de concurso de ideas. Es 
decir, estamos perfilando 
exactamente qué es lo que 
queremos y cómo vamos a 
ejecutarlo a nivel técnico”, 
explicaba Moreno. “El reto 
es dar lugar a un puerto in-
dustrial de primera catego-
ría y, a la vez, una zona ama-
ble, abierta a la ciudadanía, 
que todas y todos podamos 
disfrutar”, expresaba.

CONEXIÓN FERROVIARIA Y VIARIA
Por otra parte, la reunión ser-
vía para abordar la puesta en 
marcha de infraestructuras 
“imprescindibles para el mu-
nicipio, para las empresas y 
la economía de la ciudad”. 
En este sentido, se trataron-
los avances en el proyecto 
de conexión ferroviaria con 
el puerto, así como el acce-
so viario sur, que mejorará 
la conectividad por carrete-
ra de las instalaciones por-
tuarias, al tiempo que tendrá 
un impacto positivo en la ac-

cesibilidad de Parc Sagunt II. 
“En definitiva, se trata de ase-
gurar que nuestro puerto sea 
competitivo a todos los nive-
les y que ofrezca los mejores 
precios a nuestras empresas”, 
concluía Moreno.
Además, con el fin de refor-
zar lazos entre ambas insti-
tuciones y establecer redes 
de trabajo, Consistorio y Au-
toridad Portuaria ya se han 
emplazado a una nueva re-
unión, a principios de 2024, 
para evaluar los avances en 
las diversas cuestiones trata-

das y plantear nuevos obje-
tivos.

Previamente a la reunión, 
Mar Chao y Darío Moreno 
han asistido también a la ce-
remonia de inauguración 
de las nuevas oficinas de la 
Corporación de Prácticos de 
Sagunto, un acto en el que 
Moreno destacaba “que estas 
infraestructuras dignifican 
y mejoran el trabajo de los 
prácticos. La labor del practi-
caje es esencial para el buen 
funcionamiento del puerto”, 
aseguraba.

PUERTO

Un instante de la reunión entre el alcalde de Sagunt y la presidenta de la APV. / EPDA

Sagunt y la 
Autoridad 
Portuaria perfilan 
la integración del 
puerto marítimo 
con la ciudad
▶ AMBAS ADMINISTRACIONES VEN CLAVE LA 
CONEXIÓN FERROVIARIA Y LA APERTURA DEL 
RECINTO PORTUARIO A LA CIUDADANÍA
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El Ayuntamiento de Sagunt 
da un paso firme hacia la mo-
dernización y la accesibilidad 
de sus espacios públicos. Por 
ello ha iniciado las obras en 
el Salón de Plenos de la Casa 
Consistorial con el objetivo 
de transformar este espacio 
en un lugar sin barreras ar-
quitectónicas e inclusivo. Con 
una inversión total  de 
119.744,71 euros, esta opera-
ción impulsada por el depar-
tamento de Contratación, 
cuenta con una ayuda del 50 
% por parte del Fondo Euro-
peo de Desarrollo Regional 

(FEDER) de la Unión Euro-
pea.

La Casa Consistorial de 
Sagunt, un edificio con una 
historia que se remonta a los 
siglos XVIII y XIX, alberga es-
ta transformación. La opera-
ción se centra en la rehabili-
tación integral del Salón de 
Plenos para convertirlo en 
un espacio de 133,10 m² con 
un aforo para 90 personas. 
La modernización de este sa-
lón, que alberga diversos ac-
tos institucionales, además 
de las sesiones plenarias de 
la Corporación Municipal, ga-
rantizará una accesibilidad 

mejorada y una redistribu-
ción de asientos que promo-
verá una experiencia más in-
clusiva y versátil, además de 
cumplir con sus funciones 
institucionales.

Las acciones clave de esta 
operación incluyen la elimi-
nación de barreras arquitec-
tónicas, instalando un pun-
to de acceso adaptado para 

garantizar la accesibilidad 
de la ciudadanía; la supre-
sión de las barreras visuales 
existentes mediante la re-
distribución de las butacas 
de los concejales y conceja-
las, creando así un espacio 
abierto al público, permi-
tiendo una disposición ra-
dial de asientos que facili-
tará la interacción entre la 

zona de autoridades y la del 
público.

También las butacas des-
gastadas serán reempla-
zadas por nuevas, adapta-
das a la nueva distribución, 
más amplia debido a la eli-
minación de escalones. Es-
tas butacas cumplirán con 
estándares de comodidad 
y accesibilidad. El solado y 

el zócalo se renovarán com-
pletamente, al igual que las 
puertas de acceso. Por úl-
timo, se instalarán nuevos 
equipos y sistemas de ilumi-
nación, audiovisuales e in-
formáticos para garantizar 
que el espacio esté equipa-
do para funciones más allá 
de su uso institucional, como 
actos y eventos culturales.

OBRAS

Salón de plenos del ayuntamiento de Sagunt. / EPDA

Cara nueva 
para el salón de 
plenos de Sagunt
▶ LAS OBRAS, COFINANCIADAS POR LA UE, 
ELIMINARÁN LAS BARRERAS ARQUITECTÓNICAS 
DEL ESPACIO Y LO ADAPTARÁN AL SIGLO XXI
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El Ayuntamiento de Sagunt 
y la Federación de Comer-
ciantes de Sagunto FACOSA, 
junto con las asociaciones 
de comercio que la integran, 
y mercados municipales, 
han diseñado la campaña 
‘En Navidad Creamos Red’. 
Esta nueva iniciativa consis-
te en el ofrecimiento a las 
empresas una tarjeta-regalo 
por importe unitario de 25€ 
para que estas la puedan re-
galar a sus empleados.

Esta tarjeta puede ser 
el ‘regalo perfecto’ para el 
personal de las empresas de 
nuestro municipio estas na-
vidades, ya que puede con-

figurarse como un comple-
mento o la cesta de navidad 
que todos los años la empre-
sa hacen a sus empleados o 
bien como sustituto de la ce-
na de empresa.

Obsequiar a sus emplea-
dos y empleadas con este ti-
po de tarjeta para las fiestas 
navideñas, además de ser 
un buen regalo para su per-
sonal, se estará regalando 
comercio y hostelería local.

Las empresas que deseen 
adherirse a esta iniciativa 
deberán seguir unos pasos. 
En primer lugar, indicar el 
número determinado de 
tarjetas-regalo que desea 
adquirir, cumplimentando 

la hoja de pedido y envián-
dola a la siguiente direc-
ción de correo electrónico: 
federacionfacosa@yahoo.
com.

La concejala de Comercio 
y Mercados, Natalia Antoni-
no, agradecía al comercio 
local de la ciudad su adhe-
sión a este tipo de campa-
ñas. Además, en este caso, 
la concejala animaba a los 
empresarios y empresarias 
a “que compren las tarjetas, 
que se las den a su personal 
para que se pueda revertir 
ese impacto económico en 
el comercio local”. 

El alcalde de Sagunto, Da-
río Moreno, resaltó el carác-

ter local de la campaña, en 
contraposición a regalar 
cestas de navidad por par-
te de las empresas porque 
son “malas para el medio 
ambiente, estamos hablan-
do de miles de kilómetros 

para productos que podría-
mos estar comprando al la-
do de casa y malo para nues-
tra economía y para nuestro 
sector comercial que se que-
da totalmente de lado en to-
das estas transacciones”.

COMERCIO LOCAL

Las empresas se suman a ‘En Navidad 
Creamos Red’ para regalar comercio local

Presentación de la campaña. / EPDA

La campaña ofrece 
la oportunidad 
de obsequiar a 
los empleados 
con tarjetas de 
25 euros a través 
de una iniciativa 
que fomenta 
el consumo en 
los locales de 
proximidad

*
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n B. PEDRÓS | SAGUNT
En la mañana del pasado 14 de 
noviembre, se inauguró con 
gran entusiasmo la I Feria de 
Empleo Comarcal del Camp de 
Morvedre en el Casal Jove del 
Port de Sagunt. El evento, im-
pulsado por el departamento 
municipal de Promoción Eco-
nómica e Industrial y subven-
cionado por Labora, el Servi-
cio Público de Formación de la 
Comunitat Valenciana, tuvo 
como objetivo fomentar la in-
serción laboral en la zona.

El encuentro, enmarcado en 
el Pacto Territorial por el Em-
pleo del Camp de Morvedre 
Som Comarca, contó con la 
participación activa de Sagun-
to, Canet d’en Berenguer, así 
como las Mancomunidades de 
la Baronía y de Les Valls. Ade-
más, entidades como Asecam, 
CEV, Facosa, AVA Asaja, CC.OO 
y UGT, que forman parte del 
acuerdo desde su formaliza-
ción en 2016, también estuvie-
ron presentes.

El concejal de Promoción 
Económica e Industrial, Raúl 
Palmero, anunció que más de 
350 demandantes de empleo 

se inscribieron para partici-
par en la feria. Además de la 
búsqueda de oportunidades 
laborales, los asistentes tuvie-
ron la oportunidad de asistir 
a charlas divulgativas e infor-
mativas sobre empleo y for-
mación, enriqueciendo así su 
conocimiento y habilidades.

Empresas  dest ac adas 
de la comarca, como NSG 
Group (Pilkington), Novae-
dat, Randstad, Access, Ilu-
nion, Facosa, Holcim, Factor 
ingeniería y decoletaje, Ge-
neral Drones, Carrefour, Tu-
mesa, Automóviles Sagunto, 
Nunsys, así como la Funda-
ción ONCE, Inserta Empleo 
y la agencia de colocación del 
Ayuntamiento de Sagunt Em-
plea, participaron en esta pri-
mera edición de la feria.

Durante el evento, algunas 
de estas empresas llevaron a 
cabo entrevistas con deman-
dantes de empleo preselec-
cionados, mientras que otras 
instalaron stands para recibir 
currículums vitae de aquellos 
interesados en futuras ofertas 
de trabajo. Es importante des-
tacar que la feria estuvo com-
prometida con la inclusión 
laboral de colectivos de difí-
cil inserción, contando con la 
presencia de dos empresas 
especializadas en puestos de 
trabajo para personas con di-
versidad funcional.

Además, en la mañana de la 
inauguración, se impartieron 
cuatro conferencias. Se abor-
dó cómo crear una identidad 
digital para conseguir empleo, 
‘tips’ para aprender a transmi-
tir durante el proceso de una 
entrevista de trabajo o un aná-
lisis del mercado laboral ac-
tual.

EMPLEO

Una feria fomenta la inserción 
laboral en la comarca

Stands de la I Feria Comarcal en el Casal Jove del Port de Sagunt. / EPDA

▶ CENTENARES DE 
DEMANDANTES DE 
EMPLEO SE DIERON CITA 
EN EL PORT DE SAGUNT

n REDACCIÓN | SAGUNT
La concejala de Turismo del 
Ayuntamiento de Sagunt, Na-
talia Antonino, se desplazó a 
Valladolid para participar en 
la Feria Internacional del Tu-
rismo de Interior 2023 (IN-
TUR). Este es el tercer año 
consecutivo en el que una de-
legación del municipio acude 
al evento para dar a conocer 
a Sagunto y comercializar es-
te destino, así como su oferta 
turística de alojamientos, ex-
periencias y servicios com-
plementarios. Para ello, se 
presentó a los diferentes 
agentes un catálogo de inter-
mediación turística que se 
creó recientemente y que agi-
liza la labor promocional.

Natalia Antonino explicaba 
la importancia de la presen-
cia del municipio de Sagunt 
en la Feria Internacional de 
Turismo de Interior: “Como 
destino turístico, entende-
mos que Sagunt tiene que 
estar en esta jornada profe-
sional para sacar el mejor 
partido a todo el trabajo rea-
lizado durante el año, para 

poder captar al sector pro-
fesional especializado y pro-
mocionar y comercializar to-
dos los productos turísticos 
que ofrece”. La concejala de 
Turismo también explicaba 
que el encuentro con el sec-
tor profesional permite ana-
lizar mejor cuáles son “las 
fortalezas y las necesidades” 
de la ciudad desde el punto 
de vista del sector privado: 
“Ello hace que cada día sea-
mos mejores y mantengamos 
actualizada nuestra oferta”.

El motivo de la participa-
ción del municipio en la feria 

es, entre otros, los datos que 
ofrecen las estadísticas de la 
ciudad, unas cifras que afi r-
man que cada vez hay más 
turismo procedente de la zo-
na de Castilla y León. Una de 
las razones que explican es-
te fenómeno es el tren direc-
to que existe entre Valladolid 
y Sagunt, lo que facilita el tu-
rismo y la conexión entre am-
bas ciudades.

La feria INTUR Viajeros 
engloba una propuesta de 
más de un millar de destinos, 
empresas y colectivos profe-
sionales.

TURISMO

Sagunt exhibe músculo 
turístico en Castilla y León

Concejala de Turismo y acompañantes en la feria. / EPDA

▶ LA CIUDAD PARTICIPA EN 
LA FERIA INTERNACIONAL 
DEL TURIMO DE INTERIOR 
EN VALLADOLID

El evento estuvo 
organizado por 
el departamento 
de Promoción 
Económica del 
Ayuntamiento de 
Sagunt

*
Se ofrecieron 
oportunidades de 
trabajo, charlas 
formativas y 
se recogieron 
currículums

* UGT ha solicitado al Con-
sell Agrari de Sagunt un re-
glamento de organiza-
ción y funcionamiento de 
la guardia rural. Este cuer-
po tan importante y con 
tanta antigüedad en el mu-
nicipio carece de un regla-
mento legal que defi na sus 
funciones, la prevención 
de riesgos y criterios de ac-
tuación modernos. Refuer-
za la condición de autori-
dad y destaca el papel en 
tareas medioambientales y 
de emergencia.

CONSELL AGRARI
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ENTREVISTA

n BORJA PEDRÓS | SAGUNT
 Hay varios hechos 
que han marcado tu vi-
da. ¿Cuáles son y cómo 
han impactado en tu día 
a día desde entonces?
 Desde muy joven, mi vida 
ha estado marcada por gran-
des desafíos. A los 5 años, su-
frí un grave accidente de 
coche. Nos chocamos con-
tra un camión y mi padre, 
quien conducía, se clavó el 
volante y murió en el acto. 
Yo iba detrás. Mi cuerpo se 
empotró contra el asiento y 
me abrí la cabeza, pero me 
salvé. El coche quedó en si-
niestro total. A los servicios 
sanitarios les costó encon-
trarme. Tras una media ho-
ra, una mujer vio un dedo y 
llamó corriendo al hospital. 
Me llevaron a la Fe de Valen-
cia y estuve siete días en co-
ma, con el fémur destrozado 
y con la parte frontal dere-
cha del cráneo abollada. Le-
siones muy severas.  Este epi-
sodio fue el comienzo de una 
serie de eventos, incluyen-
do el diagnóstico a los cin-
co años y medio de epi-
lepsia de grado cuatro, 

con pérdida de conoci-
miento y cuadros de con-
vulsiones. Años más tarde, 
hice una carrera universi-
taria, aunque con difi culta-
des para memorizar. A los 24 
años sufrí una parálisis cere-
bral a raíz de un ataque. Tar-
dé un año en recuperar el ha-
bla y la movilidad de la parte 
derecha del cuerpo. A los 29 
años estuve una hora convul-
sionando, cuando lo normal 
es de tres a cinco minu-
tos. A los 35 años, tu-
ve una desviación 
de mandíbula 
por poner-
me una cu-
chara en 
la boca. 
No he 
teni-
d o 

una vida nada fácil, como po-
drás ver. Además, desde que 
tuve esta enfermedad he su-
frido tanto discriminación so-
cial como laboral. 

 ¿Qué te motivó a escri-
bir este libro y compartir 
tu experiencia? ¿Cómo 
fue el proceso, especial-
mente al abordar aspec-
tos tan personales?
 Decidí compartir mi expe-
riencia a través de un libro 
con el objetivo de cambiar la 
percepción que la sociedad 
tiene sobre la epilepsia. Quie-
ro inspirar a quienes la pa-
decen a no rendirse y luchar 
por lo que desean. El proce-
so de escribir sobre aspectos 
tan per- sonales fue desa-

fiante 
pe-
ro 

necesario para crear con-
ciencia y comprensión.

 La portada represen-
ta a los doce epilépticos 
más famosos del mundo 
en un cuadro que, ade-
más, has pintado tú. ¿En 
el libro exploras sus vi-
das? Hacerlo da visibili-
dad a la enfermedad, ¿no 
es así?
 Sí, en el libro exploro las vi-
das de doce personas famo-
sas que han tenido epilepsia. 
Quiero destacar que incluso 
aquellos que enfrentan esta 
enfermedad pueden triunfar. 
La visibilidad de estas histo-
rias busca romper estigmas y 
mostrar que las personas con 
epilepsia pueden lograr gran-
des cosas.

 ¿A quién va dirigi-
do tu libro y por qué 

crees que es rele-
vante tanto pa-

ra personas que 
quieran docu-
mentarse como 
para aquellos 
que sufren de 
epilepsia?
Mi libro está 
dirigido tanto a 
personas que 

padecen epi-
lepsia como 

a aquellos 
que de-

sean informarse y compren-
der mejor la enfermedad. 
Quiero proporcionar infor-
mación que va más allá de lo 
que se aprende en los hospi-
tales, y cambiar la perspecti-
va de aquellos que no la pa-
decen para que vean a las 
personas con epilepsia co-
mo iguales.

 Nombras cierto des-
conocimiento de la epi-
lepsia. ¿Cuáles crees que 
son los tópicos que la 
gente tiene sobre esta 
enfermedad y cómo es-
peras que tu libro contri-
buya a cambiar esa per-
cepción?
 Existen muchos mitos y 
malentendidos sobre la epi-
lepsia, como creer que es 
mortal o contagiosa. En mi 
libro, abordo estas ideas 
equivocadas y proporciono 
información clara sobre los 
diferentes grados y subgra-
dos de la enfermedad. Es-
pero que este conocimien-
to cambie las percepciones 
erróneas y fomente la com-
prensión.

 Además de educar so-
bre la epilepsia, tu libro 
puede contribuir a la 
conciencia y aceptación 
de las personas con en-
fermedades crónicas en 
la sociedad. ¿No es así?
 Sí, exactamente. Mi deseo 

es que las personas 
vean a aquellos 

con enferme-
dades cró-

nicas, co-
m o  l a 

epilep-
s i a , 

c o -
m o 

in-

dividuos normales y capa-
ces. A lo largo de mi vida, he 
enfrentado discriminación y 
deseo que mi libro ayude a 
erradicar esos prejuicios, fo-
mentando la aceptación y la 
igualdad.

 ¿Qué proyectos futu-
ros tienes?
 Continúo escribiendo li-
bros con la esperanza de 
abordar temas relevantes y 
crear conciencia. Mi próxi-
mo proyecto trata sobre el 
acoso escolar y llevará a los 
lectores a un viaje a través 
de un mundo paralelo, uti-
lizando la pintura como me-
dio para explorar la realidad 
de un niño que sufre acoso 
escolar.

 ¿Cómo se puede con-
seguir tu libro?
 Se pueden poner en con-
tacto conmigo a través de 
mi correo electrónico (tie-
nespoder@hotmail.com). 
El precio es de 18 euros. 

ALBERTO SÁNCHEZ
ESCRITOR SAGUNTINO

La impactante 
historia del 
autor saguntino 
que desafi ó la 
epilepsia 
▶ DESPUÉS DE UN GRAVE ACCIDENTE DE 
TRÁFICO, ALBERTO SÁNCHEZ SE HA TENIDO QUE 
ENFRENTAR A UNA VIDA COMPLICADA QUE LE HA 
SERVIDO DE INSPIRACIÓN PARA SU NUEVO LIBRO

BORJA PEDRÓS | SAGUNT
Hay varios hechos 

que han marcado tu vi-
da. ¿Cuáles son y cómo 
han impactado en tu día 
a día desde entonces?

Desde muy joven, mi vida 
ha estado marcada por gran-
des desafíos. A los 5 años, su-
frí un grave accidente de 
coche. Nos chocamos con-
tra un camión y mi padre, 
quien conducía, se clavó el 
volante y murió en el acto. 
Yo iba detrás. Mi cuerpo se 
empotró contra el asiento y 
me abrí la cabeza, pero me 
salvé. El coche quedó en si-
niestro total. A los servicios 
sanitarios les costó encon-
trarme. Tras una media ho-
ra, una mujer vio un dedo y 
llamó corriendo al hospital. 
Me llevaron a la Fe de Valen-
cia y estuve siete días en co-
ma, con el fémur destrozado 
y con la parte frontal dere-
cha del cráneo abollada. Le-
siones muy severas.  Este epi-
sodio fue el comienzo de una 
serie de eventos, incluyen-
do el diagnóstico a los cin-
co años y medio de epi-
lepsia de grado cuatro, 

con pérdida de conoci-
miento y cuadros de con-
vulsiones. Años más tarde, 
hice una carrera universi-
taria, aunque con difi culta-
des para memorizar. A los 24 
años sufrí una parálisis cere-
bral a raíz de un ataque. Tar-
dé un año en recuperar el ha-
bla y la movilidad de la parte 
derecha del cuerpo. A los 29 
años estuve una hora convul-
sionando, cuando lo normal 
es de tres a cinco minu-
tos. A los 35 años, tu-
ve una desviación 
de mandíbula 
por poner-
me una cu-
chara en 
la boca. 
No he 
teni-
d o 

tiene sobre la epilepsia. Quie-
ro inspirar a quienes la pa-
decen a no rendirse y luchar 
por lo que desean. El proce-
so de escribir sobre aspectos 
tan per- sonales fue desa-

fiante 
pe-
ro 

aquellos que enfrentan esta 
enfermedad pueden triunfar. 
La visibilidad de estas histo-
rias busca romper estigmas y 
mostrar que las personas con 
epilepsia pueden lograr gran-
des cosas.

 ¿A quién va dirigi-
do tu libro y por qué 

crees que es rele-
vante tanto pa-

ra personas que 
quieran docu-
mentarse como 
para aquellos 
que sufren de 
epilepsia?
Mi libro está 
dirigido tanto a 
personas que 

padecen epi-
lepsia como 

a aquellos 
que de-

enfermedad y cómo es-
peras que tu libro contri-
buya a cambiar esa per-
cepción?
 Existen muchos mitos y 
malentendidos sobre la epi-
lepsia, como creer que es 
mortal o contagiosa. En mi 
libro, abordo estas ideas 
equivocadas y proporciono 
información clara sobre los 
diferentes grados y subgra-
dos de la enfermedad. Es-
pero que este conocimien-
to cambie las percepciones 
erróneas y fomente la com-
prensión.

 Además de educar so-
bre la epilepsia, tu libro 
puede contribuir a la 
conciencia y aceptación 
de las personas con en-
fermedades crónicas en 
la sociedad. ¿No es así?
 Sí, exactamente. Mi deseo 

es que las personas 
vean a aquellos 

con enferme-
dades cró-

nicas, co-
m o  l a 

epilep-
s i a , 

c o -
m o 

in-

dividuos normales y capa-
ces. A lo largo de mi vida, he 
enfrentado discriminación y 
deseo que mi libro ayude a 
erradicar esos prejuicios, fo-
mentando la aceptación y la 
igualdad.

 ¿Qué proyectos futu-
ros tienes?
 Continúo escribiendo li-
bros con la esperanza de 
abordar temas relevantes y 
crear conciencia. Mi próxi-
mo proyecto trata sobre el 
acoso escolar y llevará a los 
lectores a un viaje a través 
de un mundo paralelo, uti-
lizando la pintura como me-
dio para explorar la realidad 
de un niño que sufre acoso 
escolar.

 ¿Cómo se puede con-
seguir tu libro?
 Se pueden poner en con-
tacto conmigo a través de 
mi correo electrónico (tie-
nespoder@hotmail.com). 
El precio es de 18 euros. 

que desafi ó la 
epilepsia 

 DESPUÉS DE UN GRAVE ACCIDENTE DE 
TRÁFICO, ALBERTO SÁNCHEZ SE HA TENIDO QUE 
ENFRENTAR A UNA VIDA COMPLICADA QUE LE HA 
SERVIDO DE INSPIRACIÓN PARA SU NUEVO LIBRO

Desde que me 
diagnosticaron 
esta enfermedad 
he sufrido tanto 
discriminación 
social como 
laboral”

‘
Decidí compartir 
mi experiencia a 
través de un libro 
con el objetivo 
de cambiar la 
percepción que 
tiene la sociedad 
sobre la epilepsia”

‘
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CANET D’EN BERENGUER

n BORJA PEDRÓS | CANET
La Ruta de la Tapa ha llegado 
nuevamente a Canet d’en Be-
renguer, y este año se presen-
ta con novedades que prome-
ten hacer las delicias de 
vecinos y visitantes. Desde el 
17 de noviembre hasta el 3 de 
diciembre, ocho estableci-
mientos locales ofrecen sus 
exquisitas tapas por un pre-
cio de 4 euros, una oportuni-
dad única para disfrutar de la 
rica gastronomía de la locali-
dad y fomentar el consumo 
en los comercios del munici-
pio. 

La gran novedad de esta 
edición es la participación de 
ocho bares, ampliando la ofer-
ta gastronómica y atrayendo 
a más paladares curiosos. El 
año pasado, cinco locales se 
sumaron a la iniciativa, pero 
en esta ocasión, Casa Rafa, El 
Casino, Mississippi, Lobo Ló-
pez, Sur Parrilla Argentina, 
El Jardín, Bar Roque, y Barra-
queta de Mar son los protago-
nistas de esta deliciosa pro-
puesta.

Cada establecimiento ha 
preparado dos tapas únicas 
que refl ejan la creatividad y la 

calidad de la cocina local. Des-
de la Barraqueta de Mar, cono-
cida por su exquisito Figatell, 
hasta Casa Rafa, que deleitará 
a los comensales con un taco 
de birria de cordero con pico 
de gallo y un bocado de habas 
con punta de ibérico y torrez-
no de Soria. El Casino apuesta 
este año por la Arepa de atún 
y el MICI, mientras que el Mis-
sissippi ha preparado la Bras-
cadita y el Campo de mar. El 
Lobo se decanta por el Serra-
nito de patata y el Pulled pork, 
y la Parrilla Argentina hará el 

Diegote y el Milamesi. El Jar-
dín sorprenderá con el Hojal-
dre de Morcilla con piquillo y 
huevo de codorniz, y la cro-
queta de Idiazabal y nueces. 
La oferta se cierra con el Ro-
que y sus propuestas Ajoro-
que y Olivaroque.

Una de las grandes mejo-
ras este año es la simplifi ca-
ción del proceso de votación, 
según explica María Martínez, 
concejal de Comercio de Ca-
net. Los comensales podrán 
emitir sus votos a través de 
urnas instaladas en cada uno 

de los locales participantes, 
evitando así la necesidad de 
desplazarse hasta el ayunta-
miento como en ediciones 
anteriores. Además, aquellos 
que deseen participar en el 
sorteo de una cena para dos 
personas, valorada en 60 eu-
ros cada una y con la posibili-
dad de elegir entre los ocho 
establecimientos, deberán vi-
sitar al menos cuatro locales y 
obtener los sellos correspon-
dientes en sus ‘tapaportes’. El 
sorteo se realizará en dos fa-
ses: primero entre aquellos 

con cuatro sellos, y luego en-
tre los participantes que ha-
yan visitado los ocho estable-
cimientos y probado todas las 
tapas. Los premios serán en-
tregados en la gala del Comer-
cio, programada para el mes 
de enero.

La concejala delegada de 
Comercio, María Martínez, 
destaca la satisfacción por el 
éxito de participación en esta 
edición. “Estamos encantados 
de ver cómo la Ruta de la Tapa 
se ha convertido en un even-
to tan esperado y querido. La 
respuesta de los vecinos y vi-
sitantes ha sido impresionan-
te en esta primera semana, y 
estamos seguros de que es-
ta edición dejará un sabor de 
boca inolvidable en todos los 
participantes”.

COMERCIO

Miembros del equipo de gobierno probando algunas tapas. / EPDA

La Ruta de la 
Tapa se llena 
de novedades 
con ocho bares 
participantes
▶ EL AYUNTAMIENTO DE LA LOCALIDAD INSTALA 
URNAS EN LOS LOCALES PARA FACILITAR LA 
ELECCIÓN DE LAS MEJORES PROPUESTAS

Casa Rafa, 
El Casino, 
Mississippi, 
Lobo López, Sur 
Parrilla Argente, El 
Jardín, Bar Roque 
y Barraqueta 
de Mar son los 
participantes 

*

n BORJA PEDRÓS | CANET
La undécima edición del Cer-
tamen de Teatre Amateur “Vi-
la de Canet” organizado por el 
Grup de Teatre El Molinet y el 
Ayuntamiento de Canet d’en 
Berenguer llega a su fi n el 25 de 
noviembre. 

Se trata de una exitosa edi-
ción que empezó el pasado 22 
de octubre hasta el 25 de no-
viembre, cada domingo a las 
18:30 horas en el auditorio mu-
nicipal. Este evento anual, que 
ya se ha consolidado como un 
referente cultural en la comar-
ca. 

El certamen se inauguró ha-
ce un mes con la obra “Lisís-
trata” presentada por el gru-
po Teatro de la Lluna, seguida 
una semana después por el 
grupo de la comarca, Pànic 
Escènic, que representó “On 

clavem al mort”. Con la llega-
da del mes de noviembre, el 
domingo día 5, Asprella Tea-
tre llevó a escena “La perla del 
mey cunyat”, seguido el 12 de 
noviembre por Pla i Revés con 
la obra de teatro “El joc”. La 
undécima edición culminó el 
19 de noviembre con la repre-
sentación de “Angoixa” a car-
go de Amfi teatre.

En cuanto a los premios, ca-
be destacar el de mejor obra, 
para la que se han destinado 
300 euros. Además, habrá ga-
lardones para el mejor actor, 

la mejor actriz, mejor actor de 
reparto, mejor actriz de repar-
to, mejor dirección y mejor es-
cenografía y vestuario. Uno de 
los reconocimientos más es-
perados es el del público, que 
se obtiene mediante la vota-
ción de los asistentes a todas 
las representaciones. Por otro 
lado, todos los grupos recibi-
rán 700 euros por su partici-
pación en el certamen.

El concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Canet, 
Eduardo Almor, destacó que 
“estamos encantados con el 

éxito de esta edición del Cer-
tamen de Teatre Amateur. La 
participación activa de los 
grupos de teatro amateur en 
valenciano ha demostrado el 
vigor cultural del que dispo-
nemos”. Además de destacar 
la calidad y dedicación de ca-
da una de las actuaciones, Al-
mor subrayó la “apuesta fi rme 
por el asociacionismo que tie-
ne el certamen. Respaldamos 
activamente nuestras asocia-
ciones, como la de teatro, la de 
rondalla o la dansà. Desempe-
ñan un papel crucial”.

El Certamen de Teatre Amateur ‘Vila de 
Canet’ encara su recta fi nal con éxito
▶ EL GRUP EL MOLINET 
CLAUSURARÁ LA 
UNDÉCIMA EDICIÓN 
DEL ENCUENTRO

CULTURA

n B. PEDRÓS | CANET
Canet d’en Berenguer se suma 
al Día Internacional de la Elimi-
nación de la Violencia contra 
la Mujer (25N) con una serie de 
actividades de sensibilización 
y para promover la igualdad. 

Miércoles 22 de diciembre, 
de 18 a 19:30 horas, se llevará 
a cabo un taller de autodefen-
sa femenina en la Casa San-
chis Guarner. El viernes 24,  
la Plaza del Castell alberga-
rá la exposición ‘L’Estenidor’, 
en colaboración con los cen-
tros educativos locales. A las 

12 horas, se realizará un acto 
institucional y la lectura del 
manifiesto, seguido de una 
charla-debate a las 18 horas.

El sábado 25 de noviembre, 
en la Tenencia de Alcaldía del 
Port de Sagunt, se llevará a 
cabo una manifestación en 
defensa de la erradicación de 
la violencia contra las muje-
res y el machismo.

La semana de actividades 
concluirá el domingo 26 de no-
viembre con actividades infan-
tiles en la Plaza Félix Rodríguez 
de la Fuente, de 12 a 13 horas

25N

Canet conciencia a los 
más pequeños para 
conmemorar el 25N

Premiados en la edición del año pasado. / EPDA

Actividad por el 25N otro año en Canet. / EPDA
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n PERE VALENCIANO | VALENCIA
 Podries avançar-nos 
en quins projectes s’està 
treballant per a estos 
pròxims anys?
Quant als projectes euro-
peus, és la major novetat en 
què s’ha trobat l’Ajuntament 
i amb l’esfoç que això impli-
ca. En este sentit, estem tre-
ballant, sobretot, en energia 
verda. És a dir, la reducció 
d’emissions de CO2 o gene-
rar energia verda per tal que 
els veïns puguen vore reduïda 
la seua factura de la llum. Pel 
que fa a la Generalitat, esta-
ríem parlant del Pla Edifi cant. 
Sol·licitarem per tercera vega-
da consecutiva la reforma in-
tegral del col·legi. Finalment, 
quant a la Diputació, la re-
novació de la xarxa de clave-
gueram. Des de fa molts anys, 
tenim una defi ciència estruc-
tural en este sentit que ens fa 
invertir i invertir perquè dure 
el màxim possible. 

 S’apropen dates im-
portants: el 25N i Nadal. 
Pel que fa al mes que 

reivindica la eliminació 
de la violència contra 
les dones, l’Ajuntament 
d’Algímia estarà de ma-
nera activa?
 Aprofitem el 25N sem-
pre per a fer una marxa per 
dins del terme municipal 
per a mostrar la solidaritat 
d’Algímia d’Alfara amb les do-
nes víctimes de la violència de 
gènere i contra el masclisme. 
A més, conscienciant sobretot 
la gent més jove de la impor-
tància que té esta data. És la 
nostra obligació com a institu-
ció pública. Quant als actes, de 
matí sempre ens solem reunir 
al voltant de la ‘Glorieta’. Des-
prés fem un xicotet parlament 
i esmorzem totes i tots els que 
vulguen vindre, que estan tots 
convidats, com a tots els actes 
que fem en el municipi. De ca-
ra a Nadal, en Algímia tenim la 
fi ra, el Porrat, i sempre és una 
data que tots els ‘xiringos’ te-
nim al cap. Sempre esdevé un 
dia de celebració, per a passe-
jar i perquè els més menuts 
disfruten de les atraccions. A 
més, sempre fem algun acte, 

com algun concert. Són èpo-
ques en què es genera molt 
bon clima. Cada any esta data 
varia, però sempre és el diu-
menge de després del pont 
de la Constitució. Enguany, el 
tercer cap de setmana de des-
embre. 

 I què podrem trobar en 
esta fi ra?
 Per una banda, els típics re-
galets propis de Nadal, xico-
tets joguets o la paradeta dels 
llibres, que és la que a mi, par-
ticularment, més m’agrada. A 
més, hi participaran associa-
cions, els xiquets dels col·legis 
i instituts o les comissions de 
festes, que aprofi ten per a fer 

alguna rifa. Xurros amb xoco-
late o torrons, també.

 Tenim dos mancomui-
tats en el Camp de Mor-
vedre, que cap de les dos 
té dins a Sagunt i Canet 
d’en Berenguer. L’alcalde 
d’Algímia pensa que hau-
ria d’haver una única 
mancomunitat en la co-
marca?
 La unió sempre fa la força, 
però s’ha de fer ben fet. S’han 
d’estudiar molt bé qüestions 
com els costos econòmics o 
de personal. És un ens supra-
municipal que al cap i a la 
fi  ha d’estar molt afi nat. Te-
nim una inèrcia arrossega-

da des de fa molts anys en 
què es van prestant els ser-
veis per part de dos manco-
munitats distintes, però que 
no inclouen ni Sagunt ni Ca-
net, que no oblidem que te-
nen pràcticament tot el pes 
del Camp de Morvedre per 
ser una comarca tan polarit-
zada. Per això s’han de fer les 
coses de manera que tot esti-
ga molt ben aliniat i treballat. 
No obstant, indubtablement, 
una única mancomunitat se-
ria positiva.

 Algímia té una planta 
de residus i reciclatge. El 
balanç del seu impacte és 
positiu?

 Sí, per suposat que ho és. Al 
cap i a la fi  hem de fer pedago-
gia d’este tema, perquè amb 
els residus s’ha de fer algu-
na cosa. S’han de tractar. Açò 
no va de tirar-los a un aboca-
dor de manera descontrola-
da com es feia abans ni cre-
mar-los sense reparació. Han 
d’anar al lloc que toca. En es-
te cas, la planta està a Algímia. 
Ens consta, a través del Con-
sorci C3/V1, que les dades són 
positives. Té un alt grau de re-
cuperació de materials i que 
tenim marge per a treballar. 
No estic segur si és la planta 
amb millor dades de la Comu-
nitat Valenciana, però si no ho 
és n’estarà aprop. 

ALGÍMIA D’ALFARA

Ernest Buralla, alcalde d’Algímia d’Alfara. / BORJA PEDRÓS

▶ PERE VALENCIANO ENTREVISTA L’ALCALDE 
D’ALGÍMIA, ERNEST BURALLA, EN EL PROGRAMA 
LÍDERES DE AQUÍ DE LA 99.9 PLAZA RADIO

“CONVIDEM A TOT
EL MÓN QUE VISITE
LA FIRA D’ALGÍMIA
EL SEGON CAP DE 
DE SETMANA DE 
DESEMBRE"

Sol·licitarem a la 
Generalitat per 
tercera vegada la 
reforma integral 
del col·legi”

‘
Aprofi tarem el 
25N per a fer una 
marxa per dins del 
terme municipal, 
així com la lectura 
d’un manifest en 
la glorieta”

‘
Indubtablement, 
una única 
mancomunitat 
seria una qüestió 
positiva per al 
Camp de Morvedre”

‘
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n BORJA PEDRÓS | PETRÉS
D e s p r é s  d ’ a n y s 
d’intervencions i ardu tre-
ball per a salvar-lo de l’oblit, 
el Castell de Petrés, una mos-
tra destacada del palau gòtic 
valencià i element patrimo-
nial important del Camp de 
Morvedre, es prepara per a 
obrir les seues portes al pú-
blic el mes que ve de des-
embre. El monument, de-
clarat Bé d’Interés Cultural 
i catalogat en la Llista Ro-
ja d’Hispanianostra.org, ha 
experimentat una transfor-
mació significativa gràcies 
a la Diputació de València i 
l’Ajuntament de la localitat.

Després d’anys d’abandó 
i l’amenaça de desprendi-
ments que va alertar a la 
conselleria, el Castell de Pe-
trés ha sigut sotmés a un 
procés de restauració que 
ha inclòs la retirada de tones 
d’enderrocs, revelant així una 
estructura històrica que es 
trobava coberta i desdibuixa-
da. Este esforç conjunt ha 
permés l’obertura d’una zo-
na visitable que serà inaugu-
rada el 8 de desembre, coin-
cidint amb la festivitat de la 
Puríssima.

Amb motiu de l’obertura, 
l’Ajuntament ha organitzat 
les I Jornades Templeres de 
Petrés, tot això amb motiu 
de la inclusió del municipi en 

la Ruta del Sant Greal. Els 
v i s i t a n t s 

podran descobrir l’accés al 
seu interior i conéixer el pati 
d’armes. A més, durant estes 
jornades (i amb la fi nalitat de 
posar-ho en valor), hi haurà 
un mercat medieval amb am-
bientació i decoració al vol-
tant del recuperat patrimoni, 
tallers per a grans i xicotets, 
música, exposicions amb ar-
ticles templers, xarrades, tor-
nejos eqüestres medievals a 
l’esplanada que hi ha darre-
re del castell, activitats per a 
xiquetes sota esta temàtica, 
falconeria i gastronomia. En 
defi nitiva, una completa pro-
gramació que tornarà al cas-
tell al seu màxim esplendor. 

LA RECUPERACIÓ DEL CASTELL
La recuperació del Castell 
de Petrés, que data del se-
gle XIV, s’ha convertit en un 
exemple de perseverança i 
dedicació, obrint pas a 
la revaloració d’un 
patrimoni cul-
tural únic. 

L’esdeveniment d’obertura al 
desembre promet submer-
gir als visitants en la història 
i la màgia d’aquest castell me-
dieval.

La rehabilitació de l’entorn 
amb alt valor patrimonial va 
començar la passada legis-
latura. De les últimes actua-
cions, destaca la intervenció 
en les cavallerisses del cas-
tell, valorada en 50.000 eu-
ros, que busca consolidar 
murs i convertir la zona en 
una sala multiusos per a es-
deveniments culturals i so-
cials. Aquest projecte, estimat 
en prop de 200.000 eu-
ros fi ns ara, depén 
de futures sub-

vencions per a la seua fi na-
lització.

emblema patrimonial
El castell de Petrés és, sens 

dubte, l’emblema del munici-
pi del Camp de Morvedre. Si-
tuat en la part alta d’una co-
lina a l’extrem del poble, és 
d’una planta quadrada, com-
pletament emmurallat i de-
fensat per un torreó almenat. 
Es va construir per ordre de 
Joan Aguiló Romeu, a qui Pe-
re el Cerimonios va atorgar 
el títol de Baró de Petrés en 
1340.

El cos principal de l’edifi ci, 
que s’aixeca sobre un ampli 
alt des del qual es domina el 
camí vell de Morvedre, és un 
exemple modèlic de palau 
gòtic valencià. L’entrada es 
realitza mitjançant un arc de 
mig punt i travessant una cru-
gia i un arc carpanel s’entra 
a l’antic pati. Aquest pati és 
de planta rectangular i a ella 
s’obren, amb arcs, algunes es-
tances laterals, a més de 
trobar-se l’escala per 
la qual s’accediria 
a la planta 
principal. 
Aques-
t a 

escala és un dels escassos 
exemples que es poden tro-
bar a la comarca, juntament 
amb la del palau de Faura. So-
ta el pati es troba l’antiga cis-
terna on es recollien les ai-
gües de la pluja. Aquesta es 
troba curiosament a la ma-
teixa altura que els soterra-
nis, la qual cosa fa pensar 
que es van construir conjun-
tament. La seua fàbrica és de 
maçoneria reforçada amb ca-
rreus als seus cantons.

El Castell de Petrés és cone-
gut perquè el 1811, un dels ge-
nerals de Napoleó, el mariscal 
Suchet, va fi xar aquí la seua 
residència juntament amb 
tota la seua família durant la 
batalla de Sagunt, que es va 
lliurar a la Guerra de la Inde-
pendència espanyola entre 
els exèrcits espan-
yol i francés i 
que va ser 
deci-

siva en l’assalt a València. Un 
general que va saber guanyar-
se al poble, sense repressió, i 
al qual se li atribueix la refor-
ma urbanística de València 
amb el disseny de l’Albereda i 
el Parterre, trencant el traçat 
urbà medieval per construir 
grans carrers com els de Co-
lón o Xàtiva.

En les primeres dècades 
del segle XX encara perdu-
rava la torre de l’homenatge, 
de planta quadrada, la qual 
ja no existeix en el nostre se-
gle. L’edifi ci ha estat expoliat 
i abandonat durant dècades. 
Per això ha desaparegut tam-
bé la capella dedicada a la 
Puríssima Concepció, encara 
que encara es poden veure els 
restes del pou i aljub del cas-
tell, a l’altre costat de la carre-
tera que passa junta al mateix. 
L’estat de ruïna era especial-
ment visible a l’interior de la 

fortifi cació abans de la 
seua intervenció.

PETRÉS

El castell de Petrés 
deixa enrere dècades 
d’abandonament
▶ AMB MOTIU DE L’OBERTURA, L’AJUNTAMENT HA ORGANITZAT LES I 
JORNADES TEMPLERES AMB UN MERCAT MEDIEVAL, TORNES EQUESTRES, 
CETRERIA, EXPOSICIONS I UN FUM D’ACTIVITATS PER A TOTS ELS PÚBLICS 

nial important del Camp de 
Morvedre, es prepara per a 
obrir les seues portes al pú-
blic el mes que ve de des-
embre. El monument, de-
clarat Bé d’Interés Cultural 
i catalogat en la Llista Ro-
ja d’Hispanianostra.org, ha 
experimentat una transfor-
mació significativa gràcies 
a la Diputació de València i 
l’Ajuntament de la localitat.

Després d’anys d’abandó 
i l’amenaça de desprendi-
ments que va alertar a la 
conselleria, el Castell de Pe-
trés ha sigut sotmés a un 
procés de restauració que 
ha inclòs la retirada de tones 
d’enderrocs, revelant així una 
estructura històrica que es 
trobava coberta i desdibuixa-
da. Este esforç conjunt ha 
permés l’obertura d’una zo-
na visitable que serà inaugu-
rada el 8 de desembre, coin-
cidint amb la festivitat de la 
Puríssima.

Amb motiu de l’obertura, 
l’Ajuntament ha organitzat 
les I Jornades Templeres de 
Petrés, tot això amb motiu 
de la inclusió del municipi en 

la Ruta del Sant Greal. Els 
v i s i t a n t s 

bientació i decoració al vol-
tant del recuperat patrimoni, 
tallers per a grans i xicotets, 
música, exposicions amb ar-
ticles templers, xarrades, tor-
nejos eqüestres medievals a 
l’esplanada que hi ha darre-
re del castell, activitats per a 
xiquetes sota esta temàtica, 
falconeria i gastronomia. En 
defi nitiva, una completa pro-
gramació que tornarà al cas-
tell al seu màxim esplendor. 

LA RECUPERACIÓ DEL CASTELL
La recuperació del Castell 
de Petrés, que data del se-
gle XIV, s’ha convertit en un 
exemple de perseverança i 
dedicació, obrint pas a 
la revaloració d’un 
patrimoni cul-
tural únic. 

amb alt valor patrimonial va 
començar la passada legis-
latura. De les últimes actua-
cions, destaca la intervenció 
en les cavallerisses del cas-
tell, valorada en 50.000 eu-
ros, que busca consolidar 
murs i convertir la zona en 
una sala multiusos per a es-
deveniments culturals i so-
cials. Aquest projecte, estimat 
en prop de 200.000 eu-
ros fi ns ara, depén 
de futures sub-

gia i un arc carpanel s’entra 
a l’antic pati. Aquest pati és 
de planta rectangular i a ella 
s’obren, amb arcs, algunes es-
tances laterals, a més de 
trobar-se l’escala per 
la qual s’accediria 
a la planta 
principal. 
Aques-
t a 

els exèrcits espan-
yol i francés i 
que va ser 
deci-

tera que passa junta al mateix. 
L’estat de ruïna era especial-
ment visible a l’interior de la 

fortifi cació abans de la 
seua intervenció.

CASTELL DE PETRÉS. / BORJA PEDRÓS

n REDACCIÓ | FAURA
La tan esperada Ruta de la Ta-
pa de Faura torna enguany a 
la seua essència i precedirà a 
la Fira, que se celebra, com ca-
da any, el primer diumenge de 
desembre. Així, aquest reco-
rregut gastronòmic es durà a 
terme els dies 24 i 25 de nov-
embre, entre les 18:00 i les 
21:00 hores, oferint als veïns i 

visitants l’oportunitat de gau-
dir d’exquisites tapes acom-
panyades d’una beguda per 
tan sols 3 euros.

Quatre establiments locals 
participaran en aquesta ex-
periència culinària: la pizze-
ria Al’Dente, El Galliner, Tas-
ca Naque i La Vidrieria, que 
de ben segur  prepararan pro-
postes gastronòmiques úni-

ques per a delectar als pala-
dars més exigents.

Els i les participants que com-
pleten la Ruta de la Tapa tin-
dran l’oportunitat d’entrar en 
el sorteig de 8 vals de 50 euros 
cadascun. Per a participar, hau-
ran de presentar la “Rutapa”, un 
document que caldrà que sege-
llen en tots els locals. Cada esta-
bliment sortejarà dos vals i els i 

les afortunades hauran de gau-
dir dels seus premis en el bar on 
hagen estat seleccionats. A més, 
entre totes les persones parti-
cipants se sortejarà una ciste-
lla Premium, patrocinada per 
Sagunto Distribución.

Esta edició busca fomen-
tar el consum en els locals 
del municipi, dinamitzant 
l’economia local.

FAURA

Nova edició de la Ruta de la Tapa a Faura

Cartell de la Ruta de la Tapa de Faura. / EPDA
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 n REDACCIÓ | FAURA  
La tradicional Fira de Faura, 
que ompli els carrers del po-
ble cada primer diumenge 
de desembre, continua crei-
xent i diversificant la seua 
programació. La celebració, 
que ja s’ha convertit en molt 
més que un gran mercat, 
s’amplia enguany amb una 
completa proposta que, sota 
el nom “Al voltant d’una tau-
la”, estarà centrada en la ta-
ronja com a tradició i pro-
ducte indiscutible de la 
comarca d’El Camp de Mor-
vedre. 

El projecte que es durà a 
terme sota la marca l’Exquisit 
Mediterrani, de Turisme Co-
munitat Valenciana, incorpo-
rarà una programació cultural 
i festiva que omplirà el primer 
cap de setmana de desembre 
de propostes variades per a 
tots els públics, des de calde-
res i tallers fins a actuacions 
musicals.  

Així, la taronja, economia 
principal d’un gran sector 
de la població, serà la prota-
gonista d’aquesta edició, des 
del cartell anunciador fins la 
decoració d’un dels espais 
on es desenvolupa la Fira, 
com és la plaça on es troba 
l’ajuntament. 

La programació començarà 
divendres, 1 de desembre, 
quan, al saló de Plens de 
l’Ajuntament, s’inaugure a les 
18:30 hores l’exposició “Va-
lència, Porta del Disseny – 
Exportació dels nostres pro-
ductes als segles XIX I XX”, de 
l’Autoritat Portuària de Valèn-
cia. 

A les 10 del matí del dissab-
te, començarà una exhibició 
de pilota valenciana, al carrer 
Joan Garcés, a càrrec del Club 
de Pilota Faura, que finalitzarà 
a les 12:30 hores. Les activi-
tats per als i les xiquetes con-
tinuaran a l’exterior del pave-
lló a càrrec de la Comissió de 
Festes de 2024. La programa-
ció continuarà a partir de les 
14 hores, amb la degustació 
de les tradicionals calderes. 
Un plat arrelat i antic que s’ha 
convertit en tot un símbol de 
les festes i els dies més assen-
yalats del calendari. La jorna-
da finalitzarà amb el Ball de la 
Caldera l’Exquisit Mediterra-
ni, amb l’orquestra La Óxido, 
al pavelló multiusos. 

Diumenge, dia de la Fira, 
tindrà lloc, a partir de les 11 ho-
res i pels carrers Major i San-
ta Bàrbara el tradicional mer-

cat, símbol de l’avantsala del 
Nadal per a tota la comarca 
d’El Camp de Morvedre. Per 
la seua banda, a la plaça Mes-
tre Enric Garcés estarà ubica-
da la Fira de la Taronja, on es 
podrà degustar suc de taronja, 
conèixer el Tarongino, el vi de 
taronja valencià, o fer-se fotos 
al photocall de la Fira 2023.

A més, des de les 11 hores i 
fins a les 13 hores, s’oferirà un 
showcooking, a càrrec de Va-
lencia Club de Cocina Sana. 
Una mostra de cuina en direc-
te de dues receptes on el pro-
ducte estrela serà la taronja. 

A partir de les 13:00, la mú-
sica dels Ramonets posarà a 
ballar a grans i menuts, tam-
bé a la plaça del Mestre En-
ric Garcés. I ja de vesprada, a 
les 18 hores, un altre grup, en 
aquest cas, Jazzmatiks, oferirà 
al mateix lloc un altre concert. 

El dia acabarà amb un cas-
tell de focs d’artifici La Taron-
ja de L’Exquisit Mediterrani, a 
càrrec de la Pirotècnia Lluch, 
a l’Ajuntament.

TARONJA COM A PROTAGONISTA
Des dels primers anys del se-
gle XX la taronja és un ele-
ment constant tant als nos-
tres paisatges com a les 
nostres taules, i gràcies a ella 
també ella Faura venera dues 
vegades a la seua patrona. 

La coincidència d’aquesta 
festivitat amb la campanya 
tarongera va motivar que es 
traslladara la festa al diumen-
ge posterior a la Mare de Déu 
d’Agost, mentre que la Fira 
es manté el primer diumen-
ge de desembre, el  més pro-
per a la seua festivitat (el 4 de 
desembre). 

És per eixe motiu que la ta-
ronja té un simbolisme espe-
cial a Faura. És una icona de 
la gastronomia i economia lo-
cal, però també de les seues 
celebracions i dels dies més 
assenyalats en el seu calen-
dari festiu.

FAURA

La taronja serà la protagonista 
d’una fira que convida a 
gaudir ‘al voltant d’una taula’

Un instant de l’actuació de l’any passat. / EPDA

▶ L’AJUNTAMENT POSA EN VALOR ELS PRODUCTES LOCALS AMB LA MARCA DE 
‘L’EXQUISIT MEDITERRANI’ DURANT EL PRIMER CAP DE SETMANA DE DESEMBRE

S’ha preparat una 
extensa varietat 
d’activitats per 
a tots els públics 
durant els dies del 
pont 

*
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 n BORJA PEDRÓS | GILET
Fa uns dies, l’alcalde de Gilet, 
Salva Costa, acompanyat pel 
tinent alcalde Carles Catalun-
ya i els tècnics municipals, es 
van reunir aquest dijous, 9 de 
novembre, amb la vicepresi-
denta de la Diputació de Va-
lència, Natalia Enguix, per a 
abordar la situació que en-
fronta la redacció del Pla Ge-
neral d’Ordenació Urbana de 
la localitat.

Durant la reunió, es va re-
cordar a la vicepresidenta 
que en la passada legislatura 
la Diputació de València va 
adjudicar la redacció d’este 
important document a una 
enginyeria. No obstant això, 
després de quasi tres anys de 
treball i la presentació dels 
primers documents, l’òrgan 
provincial va rescindir el con-
tracte, deixant a Gilet amb el 
projecte inconclús. Este gir 
inesperat ha portat a la neces-
sitat urgent de reprendre el 

procés i evitar que tot l’esforç 
invertit fins al moment es 
malgaste, segons han confir-
mat fonts municipals

La delegació de Gilet va 
exposar amb detall la im-
p o r t à n c i a  d e  c o m p t a r 
amb un nou Pla General 
d’Ordenació Urbana per a 
la localitat. Entre els argu-
ments presentats es desta-
ca la necessitat d’ordenar el 
territori de manera efecti-
va, considerant-lo vital per 
al desenvolupament soste-

nible i la planificació estra-
tègica del municipi.

En un ambient de diàleg 
constructiu, es van discu-
tir possibles solucions per 
a reactivar el procés. Per 
part seua, la vicepresiden-
ta de la Diputació, Natalia 
Enguix, va expressar el seu 
compromís amb la situació 
presentada i es va compro-
metre a estudiar detingu-
dament les opcions dispo-
nibles per a avançar en el 
procés.

GILET

Reunió determinant a Gilet 
per a rescatar el pla urbà

Un instant de la reunió. / EPDA

▶ LA DIPUTACIÓ DE 
VALÈNCIA ES COMPROMET 
A REPRENDRE UN PROJECTE 
QUE VA QUEDAR A MITGES

 n EFE | ESTIVELLA  
L a 49 edic ió de la  pu-
j a d a  a l  G a r b í ,  p r o v a 
d’automobilisme que se ce-
lebrarà el 16 i 17 de desem-
bre a Serra, i serà l’última 
prova de la temporada de la 
Copa d’Espanya de Muntan-
ya (CopaEM) i última pun-
tuable del Campionat de 
Muntanya de la Comunitat 
Valenciana.

Dimarts passat es va fer pú-
blic el Reglament Particular de 
la prova, així com el recorre-
gut de la mateixa i s’han obert 
les inscripcions per als partici-
pants.

La principal novetat és que la 
prova, davant la proximitat del 
50 aniversari, serà de caràcter 
nacional perquè en el 2024 tin-
guera la millor celebració pos-
sible.

A més de puntuable, i tan-
cament de la temporada, de la 
Copa d’Espanya de Muntanya 
2023, també serà l’última del 
Campionat de Muntanya de la 
Comunitat Valenciana, per la 

qual cosa es decidiran els títols 
i categories de l’any.

El 16 desembre tindran lloc 
les verificacions prèvies dels 
participants i el Parc Tancat Ex-
posició dels vehicles en la loca-
litat de Serra.

El diumenge es disputarà la 
competició sobre un recorregut 
de 6,6 Km, que es realitzarà en 
tres mangues, que tindrà la seua 
eixida, a partir de les 09:00h en 
el Km 28,700 de la carretera CV-
310 en el municipi de Torres To-
rres i acabarà en el Km 1,700 de 
la Ctra. CV-3341, a Serra després 
de superar un desnivell de 432 
metres.

ESTIVELLA / ALBALAT

La Pujada al Garbí, de caràcter 
nacional pel seu 50 aniversari

Entorn del Garbí. / BORJA PEDRÓS

▶ LA 49 EDICIÓ SERÀ 
PERMUTABLE PER A LA 
COPA D’ESPANYA
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n PERE VALENCIANO | VALENCIA
 Encara que queden ja 
molt lluny, parlem de les 
Jornades de Benavites 
que es portaren a terme 
a finals d’octubre. Una 
iniciativa que s’ha con-
solidat i que enguany 
ha arribat, sota al meu 
punt de vista, al seu punt 
màxim des que comença-
ren. Fes-nos un resum.
 Com a resum i balanç es-
tic en la línia que tu comen-
tes. Han sigut les millors 
principalment perquè s’ha 
de vore una evolució tant 
en l’organització com en el 
contingut. Hem volgut sem-
pre que siguen un punt de 
trobada entre les persones 
professionals en el muni-
cipalisme.Persones que vi-
vim dia a dia l’administració 
i gestió local. A poc a poc 
anem millorant. El nivell 
dels ponents sempre ha si-
gut molt bo, però les con-
dicions d’organització i 
l’experiència fan que any re-
re any anem aprenent. En-
guany, els ponents han es-
tat a l’altura que s’esperava 
d’ells i els participants han 
disfrutat de totes les taules, 
conferències i entrevistes. 
El meu balanç d’esta huite-
na edició és més que positiu. 
A partir d’ara, a seguir millo-
rant i compartint eixes ex-
periències tan enriquidores, 
que és el principal objectiu.

 Són unes jornades en 
què no només partici-
pen alcaldes, sinó tam-
bé els tècnics, que mol-
tes vegades ens oblidem 
un poc d’ells, però tenen 
un paper fonamental en 
la gestió municipal. Estes 
jornades són molt trans-
versals en tots els sentis.

 Sí, evidentment. Les jorna-
des són transversals perquè 
el municipalisme és transver-
sal. Si no, no seria municipa-
lisme. En el Partit Popular te-
nim gent suficient per a no 
només omplir unes jornades, 
sinó moltes. No obstant, si fo-
ra aixina perdrien eixa trans-
versalitat en la manera de fer 
i vore les coses en el munici-
palisme. També és cert que 
dins del municipalisme les 
coses no van tant de partits 
polítics, perquè al fi nal tots 
tenim una perspectiva sem-
blant: la nostra acció política 
té l’eix principal en el servei 
al ciutadà. Convidem gent de 
tots els partits perquè encara 
que la perspectiva siga sem-
blant, tenim ideologies distin-
tes. Participen representants 
del PP, del PSOE, de Compro-
mís (enguany no, però altres 
anys sempre), inclús de par-
tits independents, com és el 
cas de La Vall ens Uneix, de 
la Vall d’Albaida. Enguany, la 
cirereta del pastís va ser el 
‘coaching’ de Serafín Zubi-
ri, que ens va aportar tot un 
exemple de superació tant ar-
tística com esportiva. Ens va 
proporcionar un ratet molt 
agradable després de dinar, 
que va molt bé després de la 
intensitat del matí, en què ens 
va donar píldores de motiva-
ció, una cosa molt important 
en l’administració local.

 Eres alcalde de Bena-
vites, però diputat en el 
Congrés. Formes part 
de la història d’Espanya. 
Has estat en la investi-
dura de Pedro Sánchez, 
la més polèmica, crispa-
da i extraordinària de la 
democràcia. Com es va-
ren viure eixes dos jorna-
des d’investidura.

 Jo espere que açò no es con-
sume la barbaritat que es veu 
vindre com perquè passem a 
la història dels llibres d’ací 30 
anys. La cosa es preveu molt 
negra. Quant a la pregunta, 

viure estes coses sempre és 
un privilegi. És un luxe que, 
afortunadament, m’he pogut 
permetre i que d’alguna ma-
nera et dona una perspectiva 
de la política molt diferent a 
la que em dóna l’Ajuntament 
o la Diputació en la legislatu-
ra passada. Evidentment, viu-
re un moment que serà his-
tòric en una legislatura que 
comença de manera turbu-
lenta i en un ambient polític 
tan alterat i crispat és una cosa 
que et proporciona una opor-
tunitat que els que disfrutem 
de la política com jo ens agra-
da. Ens haguera agradat que el 
resultat haguera sigut un altre; 
no t’enganyaré. No obstant, la 
meua intenció i la de tots els 
diputats que estem en el grup 
popular és treballar perquè 
este país siga millor i per a po-
der frenar qualsevol tipus de 
desaire polític o judicial que 
es pretenga fer des del govern. 
Intentarem que no s’altere el 
nostre sistema democràtic 
que, afortunadament, ha si-
gut prolongat respecte del 
que es podia pensar en l’any 
77. No s’ha d’alterar el sistema 
demoràtic per l’interés parti-
cular de ningú.

 Com valores estos dos 
dies, tant el que s’ha dit 
com el resultat final de 
Pedro Sánchez investit 
president amb els vots 
i les concessions als in-
dependentistes. I, a més, 
com veus el futur?

 La valoració és la mateixa 
que faria sobre un bateig de 
pares divorciats. Saps que 
anem a batejar el xiquet, però 
ens anem a dir de tot durant el 
trajecte. És el que ens ha pas-
sat al Congrés. Vérem una part 
que estava convençuda -jo, en-
tre ells des del dia 23 de ju-
liol de nit- que donaria el seu 
recolzament a la investidura 
de Pedro Sánchez, però que 
no paraven de posar condi-
cions. I continuaven posant 
condicions en el mateix de-
bat. Ell, molt sumís a eixes 
condicions. És realment pre-
ocupant el que pot vindre en 
el futur. Preocupant perquè 
quan tenim un president del 
govern que no governa el pro-
blema el tenim tots els espan-
yols. Sobretot, el problema el 
tenim els ciutadans de la Co-
munitat Valenciana, que sem-
pre hem sigut moneda de can-
vi respecte a una Catalunya 
que li interessa una Comuni-
tat dèbil. Podem ser un poc ei-
xe punt de pressió que des de 
Catalunya arribe al govern de 
l’Estat per a complir les seues 
expectatives i que ens puga 
deixar on hem estat sempre 
en governs socialistes. En tot 
el debat d’investidura es va 
parlar de l’agenda valencia-
na. Tampoc de l’administració 
local, una cosa que crida molt 
l’atenció que quan es parla de 
conviència es deixen fora els 
ajuntaments. S’ha parlat no-
més de condicions d’uns pocs 
i que anem a pagar entre tots. 

No parle només de condona-
cions de deutes, sinó d’altres 
que alteren eixe sistema cons-
titucional. Comença a resultar 
perillós tot això que comença 
a passar i que espere que es 
puga evitar.

 Parlaves de l’agenda 
valenciana. Quin paper 
ha tingut la representant 
de Compromís, dins de 
Sumar, estos dies?
 El mateix que la figura 
d’Isabel la Catòlica. Estar allí 
mirant. Es va alçar a dir que 
sí quan li preguntaren si volia 
la investidura de Pedro Sán-
chez, però res més. Compro-
mís, en la legislatura anterior, 
que no estava dins de Sumar, 
va fer el mateix. Es va parlar 
molt del vot de Teruel Exis-
te, que feren valer el seu vot, 
però Compromís, que po-
dria haver fet el mateix, no 
ho va fer. En esta legislatu-
ra, l’única cosa que ha dema-
nat Compromís ha sigut la pa-
ralització de l’ampliació del 
port de València. O siga, es-
tem sumisos, també des de 
Compromís, a les exigències 
dels partits independentistes 
catalans, que el que venen a 
dir-nos és que els deixem ser i 
fer-se grans a costa que nosal-
tres ens fem xicotets. Sempre 
he esperat poques coses de 
Compromís, igual que en es-
ta legislatura, que pense que 
no aportaran coses que afa-
vorisquen a la Comunitat Va-
lenciana.

BENAVITES

Carlos Gil, diputat del PP en el Congrés i alcalde de Benavites. / EPDA

▶ EL DIPUTAT EN EL CONGRÉS I ALCALDE 
DE BENAVITES, CARLOS GIL, EXPLICA EN EL 
PROGRAMA LÍDERES DE AQUÍ COM ES VA VIURE 
LA INVESTIDURA DE SÁNCHEZ COM A PRESIDENT

El futur d’Espanya 
és preocupant 
en la mesura que 
tenim un president 
que no governa 
pensant en tots 
els espanyols, sinó 
només en uns pocs 
que li han permés 
ser investit”

‘

Podríem dir que 
Compromís és 
l’únic partit 
nacionalista d’este 
país que ni estant 
en el govern 
reivindica allò 
que els valencians 
necessiten”

‘

“EN LA INVESTIDURA
DE SÁNCHEZ NO ES
VA PARLAR DE L’AGENDA
VALENCIANA NI DELS
INTERESSOS DE LA 
COMUNITAT”
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Q
uan llegim alguns 
dels testaments 
que ens ofereixen 
els protocols nota-

rials, així com altres docu-
ments similars, sempre ens 
trobem amb algun fet que 
es desmarca de la resta. En 
aquest cas ens centrarem en 
dos personatges femenins 
que van tenir cert renom al 
segle XVIII en Quart de les 
Valls. Tal vegada hui no ens 
són conegudes, però no no-
més elles, sinó també algu-
nes de les seues propietats, 
com cases o partides de te-
rra, en l’actualitat tampoc es 
conserven. 

Una d’aquestes dones va ser 
Lucía Ponze. Aquesta dona es-
tava casada amb un veí de Va-
lència, anomenat Asensio Ro-
yo, però vivien a Quart, molt 
a prop del convent dels ser-
vites. En el seu testament, Lu-
cía Ponze va anomenar com a 
hereu de tots els seus béns al 

convent de religiosos del Sant 
Sepulcre i Peu de la Creu de 
Quart, amb els quals havia tin-
gut cert litigi en el passat. Una 
vegada solucionat el proble-
ma, aquesta dona va demanar 
ser enterrada en el dit cenobi, 
davant de la capella de Sant 
Peregrí, vestida amb l’hàbit 
de sant Francesc d’Assís. Tres 
retors de les parròquies de 
Les Valls serien els encarre-
gats de dur a terme el fune-
ral, juntament amb el vicari 
de Quartell, qui havia de cele-
brar quatre misses cantades 
de cos present. Així mateix, 
la comunitat de religiosos ha-
via d’assistir al funeral i cadas-
cú d’ells havia de celebrar una 
missa; el retor de Quart també 
havia de fer-ne vint. Normal-
ment, els diners que es treien 
dels béns anaven a parar a la 
venda de propietats o mobles 
per poder pagar-ho en misses. 
Després del Concili de Trento 
es va fomentar el pagament 

de misses per redimir els pe-
cats, i es creia que com més 
se’n feien més a prop estaven 
de Déu, així és que amb el re-
compte de pagament de mis-
ses que feien els veïns, es pot 
saber inclús qui tenia majors 

o menors capacitats econòmi-
ques al poble. 

A part de les misses, la di-
funta va donar certes quan-
titats de diners al convent de 
Quart, però també al de sant 
Francesc de Morvedre. A la 
seua neboda, Ana María, que 
vivia a Orpesa, li va llegar unes 
10 lliures i a la fi lla d’aquesta, 
Benita Ortíz, li va regalar una 
creu de plata. 

Lucía Ponze, sense dubte, 
era una potentada de Quart, 
ja que posseia “la casa grande 
de la calle del convento”, que 
fi tava per darrere amb les te-
rres que tenia el baró. Aquesta 
casa ja no es conserva però és 
ben segur seria una gran casa, 
com diu el document, situada 
a l’actual carrer Joan Carles I. 
A més, la senyora Ponze pos-
seïa dues fanecades de terra 
a la Partida del Setí, huit fane-
cades d’horta al Rollfranch, 
dues fanecades i mitja d’horta 
en els Partidors, una partida 

de terra a la Bailía, que fi tava 
amb la carretera de Benifairó 
i un tros de secà al costat del 
barranc del Coronat, que tras-
passà després a Manuel Que-
ralt i a l’alcalde, Pablo Romero. 

Una altra dona important 
al Quart del 1737 va ser Ma-
ría Teresa Martí, la qual des-
prés d’enviudar va presentar 
el seu dot per poder-se ca-
sar amb Agustín Buchando, 
llaurador de Benifairó. En-
tre les pertinences que te-
nien aquestes dones esta-
ven els vestits, teles, peces 
d’orfebreria i joies. Els ob-
jectes que tenia María Tere-
sa són: “un jubón de damas-
co, que valia 3 libras; 2 libras 
y 10 sueldos por una basqui-
ña de campanillas usada; 3 li-
bras por un tapete de negri-
lla; 1 libra por un delantal de 
tafetán; 1 libra i 16 sueldos por 
un mantón de hiladillo (seda 
més barata) de seda usado; 
1 libra y 10 sueldos por una 

mantilla de bayeta de Alcon-
chel usada; 1 libra y 8 sueldos 
por una arca de pino (nor-
malment és on es guardava el 
dot) con cerrojo y llave usada; 
2 libras por un colchón de te-
la azul usado; 10 sueldos por 
un lienzo de san Cristóbal; 15 
libras por dos arras; tres sorti-
jas de oro de una piedra; una 
imagen de Nuestra Señora de 
la Cinta y dos medallas de pla-
ta; dinero en efectivo; dife-
rentes alajas y bienes case-
ros, etc”.

Així, amb aquestes pinze-
llades hem vist com vivien 
dues dones del segle XVIII a 
Quart, a través de les seues 
cases, les propietats que po-
dien ostentar inclús de viu-
des, així com elements de la 
vida quotidiana com la roba 
i les joies que vestien.

Fonts usades: ARV, Clero 
3889, de 1737 i ARV, Protocol 
de Basílio Rodrigo, any 1737.

Dones 
importants 
al Quart de 
les Valls del 
segle XVIII

És important el 
paper destacat que 
tingueren Lucía 
Ponze y María 
Teresa Martí en la 
comarca en una 
època històrica 
en què les dones 
tenien atribuïts rols 
limitats

*
Casa Cuello, a la plaça de l’Església de Quart de les Valls. / CARME ROSARIO

Carme Torrejón

CRONISTA OFICIAL DE QUART DE LES VALLS

▶ EL MUNICIPI DE LA COMARCA DISPOSAVA DE ‘LA 
CASA GRAN’ A PART DEL PALAU DEL BARÓ DEL LLOC



La Coordinadora Feminista del Camp de 
Morvedre se une a la conmemoración del 
25 de noviembre (25N), Día Internacional 
de la Eliminación de la Violencia contra las 
Mujeres, convocando una concentración 

a las 18:00 y manifestación a las 18:30 ho-
ras. La salida será desde la Tenencia de Al-
caldía de Port de Sagunt, con destino final 
en la rotonda de la Tolerancia (cruce en-
tre la calle Periodista Azzati y la calle Al-
calá Galiano).

Bajo el lema ‘Somos la voz de la mayoría con-
tra la violencia de género’, esta manifestación 
quiere movilizar a toda la sociedad del Camp 
de Morvedre en rechazo de la violencia ma-
chista que, en lo que va de año, se ha cobrado 
la vida de más de 90 mujeres y menores. “La 

situación es muy drástica y merece salgamos 
con fuerza y unidad a la calle para denunciar la 
violencia que sufrimos las mujeres por el mero 
hecho de serlo. Lo cierto es que las personas 
que estamos en contra de violencia machista 
somos muchas más, este 25 de noviembre es lo 
que vamos a visibilizar con las acciones de pro-
testa”, afirman desde la agrupación feminista.

En el marco de este día, la Coordinadora Fe-
minista del Camp de Morvedre enfatiza la im-
portancia de la solidaridad en la lucha contra 
la violencia de género e insta a todas las perso-
nas a unirse a una red de apoyo que denuncie 
la violencia y proteja a las víctimas. Además, 
resalta la necesidad de reconocer las incon-
testables realidades de la violencia de género 
mediante los datos sólidos que evidencian su 
gravedad y alcance e insta a las instituciones 
y partidos políticos a posicionarse del lado de 
las víctimas frente a quienes niegan esta evi-
dencia. Por último, la Coordinadora exige una 
mayor responsabilidad mediática y hace un lla-
mamiento para que los medios de comunica-
ción realicen una cobertura más consciente y 
veraz de esta problemática.

Los actos reivindicativos por el 25 de no-
viembre empezaron el 17 de noviembre con 
un taller de eslóganes dirigido especialmente 
a personas jóvenes, a las 16:00 H en el Centro 
Cívico de Puerto de Sagunto. En este encuen-
tro, las personas participantes investigaron 
sobre las diferentes reivindicaciones del 25N 
y las transformaron en cánticos para la ma-
nifestación. “Queremos dar un espacio muy 
importante a las personas jóvenes en la con-
memoración de este día, muchas están muy 
comprometidas con esta cuestión y siempre 
participan en las movilizaciones, merecen que 
su voz se escuche bien fuerte”, explican desde 
la Coordinadora Feminista.

A continuación, el sábado 18 de noviem-
bre, la asociación Amigas Supervivientes rea-
lizó la acción titulada 627 asesinadas. Se trata 
de una impresionante exposición para recor-
dar a las mujeres asesinadas desde 2013 has-
ta la actualidad. Fue en la rotonda Ramón de 
la Sota de Puerto de Sagunto (cruce de la ca-
lle Maestrat con avenida de la Hispanidad) de 
12:00 a 20:00 horas. Esta muestra se enmar-
ca, además, en los actos por el aniversario de 
la entidad, que lleva una década apoyando y 
asesorando a mujeres que han sufrido violen-
cia de género.

Por último, para el martes 21 de noviembre 
la Coordinadora preparó un taller de pancar-
tas que será a las 16:30 H en la Casa de la Cul-
tura de Benifairó de les Valls. En esta sesión, las 
personas participantes elaboraron carteles rei-
vindicativos para portar en la manifestación, 
pero también lazos morados para colgar en 
las ventanas y balcones durante toda la sema-
na del 25 de noviembre. “Invitamos a todas las 
personas que quieran apoyar la causa a que del 
20 al 25 de noviembre cuelguen un lazo mo-
rado en su casa para visibilizar esta lucha”, 
explican desde la Coordinadora Feminista.

LA COORDINADORA FEMINISTA 
LLAMA A LA MOVILIZACIÓN 
MASIVA: “SOMOS LA 
VOZ DE LA MAYORÍA”

Una concentración en Sagunt

LA AGRUPACIÓN CONVOCA A UNA CONCENTRACIÓN PARA

“COMBATIR LA NEGACIÓN, PROMOVER LA SOLIDARIDAD Y EXIGIR

RESPONSABILIDAD POLÍTICA Y MEDIÁTICA”

FOTO: COORDINADORA FEMINISTA DEL CAMP DE MORVEDRE (VÍA FACEBOOK)

 n B. PEDRÓS | SAGUNT

 n B. PEDRÓS | SAGUNT
Una exposición rinde home-
naje a la labor de las mujeres 
sindicalistas del Camp de Mor-
vedre, l’Horta Nord y el Camp 
de Túria con motivo del 25N 
en la sede de UGT de Sagunt, 
en la ‘Glorieta’. Será gracias a 
una iniciativa del sindicato en 
colaboración con la Diputa-
ción de Valencia. La muestra, 
compuesta por casi 100 foto-

grafías, será inaugurada el 
próximo jueves 23 de noviem-
bre a las 12h. 

La importancia de esta ini-
ciativa es resaltada por el le-
ma “Sin las mujeres no hay de-
mocracia y sin las mujeres no 
hay sindicalismo”, reflejando 
la contribución vital que las 
mujeres han hecho y conti-
núan haciendo al mundo sin-
dical.

La inauguración contará 
con la destacada presencia del 
presidente de la Diputación 
de Valencia, Vicente Mompó, 
el Secretario General de UGT-
PV y el alcalde, Darío Moreno. 
Un evento que se espera sea 
un reconocimiento a la labor 
de las mujeres sindicalistas a 
lo largo de la historia.

La exposición abarcará di-
versas épocas, comenzando 

con imágenes y explicaciones 
del sindicalismo en los prime-
ros años del siglo XX. Conti-
nuará con las reivindicacio-
nes actuales, ofreciendo una 
visión completa y evolutiva 
del papel crucial desempeña-
do por las mujeres en el sindi-
calismo. La muestra concluirá 
con una selección de carteles 
históricos del Día de la Mujer 
de UGT.

UNA EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA RINDE HOMENAJE 
A MUJERES SINDICALISTAS DE MORVEDRE POR EL 25N

Cartel de la exposición. / EPDA
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S
egún la ONU “la violencia 
contra las mujeres y las ni-
ñas sigue siendo una de las 
violaciones de los derechos 

humanos más extendidas y genera-
lizadas del mundo, se calcula que, a 
nivel global, 736 millones de mujeres 
(casi una de cada tres), han sido víc-
timas de violencia física y/o sexual 
al menos una vez en su vida”, por di-
cho motivo en 1993 se declaró el 25 
de Noviembre como el Día Interna-
cional de la Eliminación de la Violen-
cia contra la Mujer.

Es violencia contra la mujer los ac-
tos que tengan como resultado daño o 
sufrimiento físico, sexual o psicológi-
co, pero también lo son las amenazas 
de tales actos, así como la coacción o 
la privacidad de la libertad, y si no hay 
consentimiento es violencia sexual. 

Como mujer y como sindicalista no 
puedo dejar pasar esta fecha sin recor-
dar los escalofriantes datos que nos ro-
dean, en cuanto al acoso sexual y por 
razón de sexo, que se produce en todos 
los ámbitos, incluido el laboral, el 90% 
de las víctimas son mujeres y en Euro-
pa un tercio del acoso sexual contra 
las mujeres se produce en el trabajo, 
aunque muy pocos son los casos que 
se denuncian.

Desde UGT queremos insistir en la 
necesidad de redoblar los esfuerzos 
en la lucha contra la violencia machis-
ta con el endurecimiento de las sancio-
nes, el resarcimiento adecuado del da-
ño a las víctimas y la eliminación de las 
trabas que difi cultan la denuncia y la 

prueba en la vía jurisdiccional, porque 
sólo así pondremos freno a esta lacra 
que sufrimos reiteradamente durante 
nuestra vida la mitad de la población.

En la casa del pueblo de UGT en 
Sagunto hemos visto incrementado 
en los últimos meses el número de 
mujeres que se han acercado para 
contarnos que sufren acoso, amena-
zas o agresiones en sus puestos de 
trabajo por compañeros o superio-
res, esto puede deberse a que la vio-
lencia contra la mujer en los puestos 
de trabajo ha aumentado en nuestra 
comarca, o a que cada vez son más 
las mujeres que se atreven a contar-
lo y a buscar ayuda, esperamos que 
esta segunda opción sea lo que está 
sucediendo y desde aquí quiero ha-
cer un llamamiento a todas las per-
sonas que ven estos actos para que 
no se callen, para que no los justi-
fiquen y para que los denuncien, 
porque así estarán ayudando a las 
víctimas y ayudando a erradicar es-
tos actos.

Personalmente considero que fal-
ta rechazo social hacia los violentos 
con las mujeres, y si este rechazo au-
menta, disminuirán los casos de vio-
lencia, todos podemos decidir mirar 
para otro lado o poner nuestro gra-
no de arena con la solución, también 
quiero criticar a todos esos que última-
mente se han visto reforzados por la si-
tuación y niegan la violencia contra la 
mujer, quiero decir que los datos son 
reales y una de cada tres por desgra-
cia lo sabemos.

Eliminemos ya la 
violencia contra las 
mujeres y las niñas 

#Nohayexcusas 

Pilar Tarragón
SECRETARIA GENERAL DE UGT EN EL CAMP DE MORVEDRE, 

L’HORTA NORD Y EL CAMP DE TÚRIA

25N

P
erquè el poble és empremta, és avui i és demà; és acolli-
da i acompanyament. Perquè el poble és xarxa i vincle, 
és cura i escolta.

Perquè el poble és i ha de ser garant d’igualtat.
I és aquest el poble que volem, l’espai de creixement en 

el qual les xiquetes i els xiquets viuen amb les mateixes exi-
gències i oportunitats. El bressol des del qual mirem el demà 
sense la incertesa que genera la desigualtat; la discriminació 
o les relacions de poder dels homes sobre les dones.

Des de Quartell avancem en la construcció d’un poble inte-
grador, acollidor, equitatiu i igualitari que tix el demà. Aquest 
teler de possibilitats, que nodrim cada dia, permetrà que la 
dona no es veja sotmesa a una de les violacions més genera-
litzades dels drets humans: la violència masclista.

El 25N esdevé llavors, l’altaveu del rebuig a les violències 
que dia rere dia patim les dones. Alçar la veu és hui insufi -
cient, ens cal alhora, escoltar el remoreig d’una societat que 
sembla virar; un xiuxiueig que esdevé cridòria entre alguns 
grups que es manifesten cansats de feminisme i adopten el 
posat encoratjat de qui creu tenir raó. És ara, més que mai 
quan ens cal saber fer: dialogar, raonar, mostrar, exemplifi -
car i construir aquest nosaltres igualitari que considerem es-
sencial per al present just i futur de totes.

Les polítiques d’emfatització del consentiment, així com 
els clams davant la necessitat de les denúncies en clau de 
violències sexuals han estat tractades any rere any en diver-
ses campanyes de conscienciació i canvi social. No obstant 
això, la constatació de la violència en totes les seues expres-

sions clama diàriament. A les aules, als carrers, a les places, 
als espais d’oci, a cada instant s’enregistra una acció, un re-
lat, un fet, una agressió contra la dona.

En què ens equivoquem? Quan hem deixat obert el camí 
de les justifi cacions? Com transmetem la possessió? Qui jus-
tifi ca la gelosia? Com creixen els clams de venjança i la nor-
malització d’accions violentes?

Són moltes les dinàmiques impulsades contra les violèn-
cies així com decidit el fi l de la igualtat que cus cadascun dels 
engranatges del nostre demà. Però avui ens cal més fermesa, 
aprendre és l’únic camí. Escoltem el relat de les iaies, atenem 
les cures i els detalls de cada cadència del nosaltres que ens 
han fet ser qui som. Perquè el crit del demà és la constància 
del xiuxiueig de les qui no van voler callar.

Escoltem, aprenem, cridem

Cristina Marqués
ALCALDESSA DE QUARTELL

25N
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n REDACCIÓ | SAGUNT

L
a concejalía de Igualdad del Ayunta-
miento de Sagunt presentó la progra-
mación por el 25N, Día Internacional 
de la Eliminación de la Violencia con-

tra las Mujeres. Una serie de actividades que 
se ha alargado durante todo el mes de no-
viembre con una amplísima variedad de ini-
ciativas. Entre las actividades de este año, se 
encuentran representaciones teatrales, ex-
posiciones, proyecciones, Escape Rooms o 
cuentacuentos, entre otras. Además, destaca 
el reconocimiento a las entidades adheridas 
al Pacto Ciudadano y la manifestación con-
vocada para el 25 de Noviembre.

El alcalde de Sagunt y concejal de Igualdad, 
Darío Moreno, mostraba su agradecimiento a 
todas las concejalías y asociaciones que se han 
sumado a la programación del 25N: “El área de 
Igualdad ha intentado incorporar colaboracio-
nes con otras concejalías del Ayuntamiento, a 

las cuales agradecemos que se hayan suma-
do a esta programación, que también tiene la 
colaboración de asociaciones de todo tipo de 
nuestro municipio, siempre abierta a nuevas 
colaboraciones”. Además, añadía que la pro-
gramación “pretende ser una respuesta social 
a todos los niveles contra esa lacra que todavía 
tenemos de violencia de género”.

PROGRAMACIÓN DEL 25N
La programación con motivo del 25N co-
mienza el viernes 3 de noviembre. A con-
tinuación, las actividades que todavía no 
se han desarollado cuando se imprime es-
te periódico. 

Jueves, 23 de noviembre, están programa-
das dos representaciones teatrales y la pre-
sentación de un libro. A las 18.30 horas, en 
la Casa de Cultura de Puerto de Sagunto, se 
representará la obra de T de Teatre Criatu-

ras, dirigida por Patricia García y Rami Már-
quez, y que cuenta con la participación de 
las Ladies del Teatro. A la misma hora, pe-
ro en el Centro Cultural Mario Monreal, se 
representará la obra Todo no es lo que tú 
crees, una adaptación de la directora Elvira 
Narbón. A las 19 horas, en el aula de estudio 
del Centro Cultural Mario Monreal, se pre-
sentará el libro La obra de Evangelina Rodrí-
guez Cuadros, a cargo de la autora, que hará 
un repaso a su propia trayectoria.

El viernes 24, la concejalía de Archivo y 
Bibliotecas ha organizado el cuentacuen-
tos ¡Basta!: STOP violencia de gènere, a las 
17.30 horas en la Biblioteca Cronista Chabret 
de Sagunto. Esta actividad corre a cargo de 
Rebombori Cultura. Asimismo, a las 18 ho-
ras en el Casal Jove de Puerto de Sagunto se 
podrá participar en el Escape Room “¿Dón-
de está Marta?”, destinado a jóvenes de en-
tre 9 y 18 años.

Para el 25N está prevista una manifesta-
ción a las 18.30 horas convocada por la Coor-
dinadora Feminista del Camp de Morvedre, 
siendo la concentración a las 18 horas. El 
punto de salida de la manifestación será la 
Tenencia de Alcaldía de Puerto de Sagunto.

El jueves día 30, a las 19 horas, será el ac-
to del XX Aniversario del Pacto Ciudadano 
contra la Violencia de Género de Sagunto 
organizado con la Concejalía de Igualdad. El 
acto estará conducido por Sergi Juesas, de 
Camí de Nora. Se expondrán en el vestíbu-
lo del Centro Cultural Mario Monreal carte-
les del 25 de Noviembre. Asimismo, se entre-
gará el premio al cartel ganador y se dará la 
bienvenida a las nuevas entidades adheridas.

El viernes 1 de diciembre, a las 19 horas, se-
rá la celebración del X Aniversario de la Aso-
ciación Amigas Supervivientes con recono-
cimientos honorífi cos a Ana Bella Esteve y 
Coto Talens. La actividad se desarrollará en 
el espacio arqueológico de la Via del Pòrtic.

Por último, el jueves 14 de diciembre, de 
18 a 21 horas, está programada la conferen-
cia-coloquio “Un feminisme inclusiu: de la 
igualtat de les dones a la transformació so-
cial”, a cargo de Nuria Alabao, periodista y 
doctora en antropología. La actividad se lle-
vará a cabo en la sala multiusos B del Centro 
Cívico de Puerto de Sagunto.

SAGUNT REIVINDICA 
EL 25 DE NOVIEMBRE

LA CONCEJALÍA DE IGUALDAD ORGANIZA

TODO UN MES DE ACTIVIDADES 

n REDACCIÓ | SAGUNT
“El premi Diana té la fi nalitat d’atorgar reco-
neixement públic a la labor desenvolupada 
per persones o entitats que hagen contribuït i 
destacat en la promoció de la igualtat de drets i 
oportunitats entre dones i homes en qualsevol 
dels àmbits de la vida social, educativa, política, 
econòmica i cultural, en el municipi de Sagunt 
i la seua comarca”, apunten des d’aquesta co-
missió de la ciutat els qui informen que aquests 
guardons tindran un caràcter honorífi c per-
què consistiran en el lliurament d’una distin-
ció simbòlica d’igualtat.

La proposta enviada per L’ARXIU – Camp de 
Morvedre ha sigut la guanyadora del segon any 
del premi Diana. Sakira Ventura (Sagunt, 1 de 
juliol de 1993) és una musicòloga, professora i 
intèrpret de fl auta travessera valenciana. Va ti-
tular-se en el Conservatori Superior de Música 
Joaquín Rodrigo de València el 2018. Va guan-
yar presència en els mitjans de comunicació 
arran de la publicació, el juliol de 2020, del Ma-
pa interactiu de les Creadores de la Història de 
la Música, on fi guren més de mig miler de do-
nes músiques d’ençà el segle IX. Amb aquest 
projecte, Ventura perseguia posar en relleu 
la fi gura de la dona en la composició musical.

MÚSICA

Guardó per 
visibilitzar les dones
compositores
▶ LA FALLA LA VILA DE SAGUNT RECONEIX 
AMB EL SEGON PREMI DIANA A LA SAGUNTINA 
SAKIRA VENTURA PER LA SEUA TASCA

Sakira Ventura. / EPDA

Presentación de la campaña



n REDACCIÓ | FAURA
L’Ajuntament de Faura s’uneix a la commemora-
ció del 25 de Novembre, Dia Internacional per 
l’Eliminació de la Violència Contra les Dones amb 
una variada i enriquidora programació que bus-
ca sensibilitzar i conscienciar a la societat sobre 
la importància d’erradicar la violència de gènere.

Els actes començaran divendres, 24 de nov-
embre, al CEIP Sant Vicent Ferrer. De matí, el 
Parc de La Rodana serà escenari de la gimcana 
“Passos per a la igualtat”, destinada a l’alumnat 
de Primària, que correrà a càrrec d’Elig Consul-
toria. Una activitat lúdica que promou valors 
d’igualtat des d’edats primerenques.

De vesprada, de 16:30 a 18 hores, es durà a 
terme el “Café tertúlia - Taller de correspon-
sabilitat” en la sala d’actes de l’ajuntament, in-
clòs en el projecte Corresponsables de la Se-
cretaria d’Estat d’Igualtat i contra la Violència 
de Gènere del Ministeri d’Igualtat. El taller es-
tà dirigit tant a homes com a dones de totes les 
edats. Posteriorment, a les 18:15 hores, es rea-
litzarà la lectura d’un manifest davant el mu-
ral de la plaça Mestre Enric Garcés, acompan-
yat de música en directe.

Per a l’endemà, 25 de novembre, l’Ajuntament 
de Faura fa una crida a la participació en la ma-

nifestació convocada per la Coordinadora Fe-
minista del Camp de Morvedre, que tindrà lloc 
al Port de Sagunt, a les 18:30 hores. 

La programació continuarà diumenge, 26 
de novembre, a partir de les 18:00 hores, amb 
l’espectacle “En clau de dona”, on es combina-
ran música i literatura. Les melodies interpreta-
des pel “Cuarteto de Cuerda Valencia”, format 
per quatre dones, serviran d’acompanyament 
per a la lectura de diversos textos i poemes en 
contra de la violència de gènere i a favor de la 
igualtat i l’apoderament de la dona.

Els actes fi nalitzaran dimarts, 28 de novembre. 
En aquesta jornada, la Companyia Nomusa pre-
sentarà el contacontes “Les aventures d’Arc + Iris” 
per a l’alumnat d’Infantil del CEIP Sant Vicent Fe-
rrer. Unes històries que serviran per a transmetre 
valors d’igualtat i respecte a la diferència.

Paral·lelament, des de l’Ajuntament es 
llançarà una campanya en xarxes socials invi-
tant la població a compartir fotos tant en Fa-
cebook com a Instagram, utilitzant el hashtag 
#25NFaura, davant del “Mural de les Ales” o 
del marc de “Faura estima en positiu”. Dos ele-
ments que busquen incentivar actituds de res-
pecte, tolerància i llibertant, rebutjant la vio-
lència contra les dones.

IGUALTAT DES DE LA 
INFÀNCIA A FAURA
AMB MOTIU DEL 25N

L’AJUNTAMENT FOMENTA LA PARTICIPACIÓ

ACTIVA D’HÒMENS I DONES AMB UNA

PROGRAMACIÓ INTEGRAL DIVERSOS DIES

Xiquets i xiquetes a Faura
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n B. PEDRÓS | ESTIVELLA
L’Ajuntament d’Estivella ha 
presentat una àmplia progra-
mació d’activitats destinades 
a la conscienciació i la llui-
ta contra la violència de gè-
nere. Sara Mateu, regidora 
d’Igualtat, ha destacat la im-
portància d’aquestes inicia-
tives per educar la població 
sobre una problemàtica pre-
ocupant i freqüent en la nos-
tra societat.

“Des d’Estivella volem con-
demnar tota violència contra 
les dones i, des de la nostra po-
sició com a institució, hem or-
ganitzat un seguit d’activitats 
amb l’objectiu de conscienciar 
i lluitar per l’eliminació de la 
violència contra les dones”, 
declarava Mateu.

Les activitats inclouen xa-
rrades enfocades als joves 
de l’institut, abordant temes 
com la diversió segura a les 
xarxes socials, així com una 

gymkhana infantil per infor-
mar sobre els drets de la infàn-
cia i l’adolescència. Entre les 
propostes per als adults, des-
taca l’obra teatral “El Florido 
Pensil”, amb la col·laboració 
de l’Associació Marta Calvo 
Burón.

“Volem que aquestes ac-
tivitats serveixin com a fe-

rramenta de visibilització 
i lluita contra una causa 
que afecta la nostra socie-
tat. Com a institució, estem 
compromesos a educar i 
ser un altaveu per totes les 
víctimes, oferint la nostra 
mà a aquelles que ens ne-
cessiten”, ha afegit la re-
gidora.

ESTIVELLA

ESTIVELLA ES BLINDA CONTRA 
LA VIOLÈNCIA DE GÈNERE

Façana de l’ajuntament d’Estivella. / EPDA

DESTACA UNA OBRA TEATRAL ELABORADA

DE LA MÀ DE L’ASSOCIACIÓ MARTA CALVO

n REDACCIÓ | PETRÉS
L’Ajuntament de Petrés pre-
senta una setmana de pro-
grames per al 25N centrat en 
la igualtat de gènere

L’Ajuntament de Petrés ha 
anunciat una completa pro-
gramació amb motiu del Dia 
Internacional de l’Eliminació 
de la Violència contra les Do-
nes, que se celebra el 25 de 
novembre. Des del 20 fi ns al 
23 de novembre, el CEIP Do-
mínguez Roca acollirà diver-
ses activitats impartides per 
Laura de ‘Escuela de Padres y 
Madres’, centrant-se en la pro-
moció de la igualtat i respecte 
entre gèneres.

El 24 de novembre, a les 
12:30 al pati de l’ajuntament, 
tindrà lloc el manifest infan-
til amb la participació dels 
alumnes de primària del CEIP 
Domínguez Roca, acompan-
yat d’una exposició dels seus 
treballs. A més, a les 17:15 en 

l’aula multiespai del carrer 
Sagunt, el gimnàs Orígens 
d’Algímia impartirà una clas-
se-taller de defensa personal 
femenina.

El mateix 24 de novembre, 
a les 11:00, a l’aula de cultura, 
es projectarà un curtmetrat-
ge que posarà de manifest la 
situació de les dones víctimes 

de la violència de gènere. A les 
12:00, es llegirà el manifest, i 
tots els assistents rebran un 
detall commemoratiu.

L’Ajuntament convida a tots 
els veïns i veïnes a participar 
activament en aquesta setma-
na dedicada a la consciencia-
ció i l’eliminació de la violèn-
cia de gènere.

PETRÉS

Vista de Petrés. / EPDA

L’AJUNTAMENT PRESENTA DIVERSES

INICIATIVES DE CONSCIENCIACIÓ

SETMANA PLENA D’ACTIVITATS
PEL 25N A PETRÉS
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